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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Demanda Creel unión para evitar reforma electoral.- Al señalar que está en juego la democracia, 
que en México ha costado más de 30 años construir, Santiago Creel advirtió a los partidos políticos 
que no son tiempos de ambigüedades ni titubeos, y los llamó a tener una clara postura de rechazo a 
la reforma electoral promovida por Morena. El presidente de la Cámara de Diputados señaló que sin 
árbitro electoral no hay competencia, y sin competencia no hay democracia, que es lo que busca él 
régimen: que el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador domine el horizonte político 
los próximos años. [EL NORTE][LUCES DEL SIGLO] 

El INE no se toca: Santiago Creel.- “Imagina que te invito a jugar un partido de fútbol, nada más que 
el árbitro está en mi equipo, yo juego con mis once jugadores y tú sales con nueve. Así es la reforma 
que propone el Presidente, elecciones sin cancha pareja, amañadas. ¿Sabes por qué quieren una 
reforma así? Para regresar al estilo de los 70s y 80s, ese que permitía caídas del sistema al antojo, 
‘mapacheos’, fraudes, todas esas prácticas que el INE ha ido desapareciendo. Lo hace porque no 
quiere perder el 24, está dispuesto a todo… [LA OCTAVA] 

El Presidente y Morena proponen una reforma electoral tramposa: Santiago Creel.- Ahí está la 
comunicación de la CNDH, está el posicionamiento del INE, está la Conferencia del Episcopado, están 
varias voces que se están presentando al respecto de esta reforma político-electoral. Déjeme agregar 
lo que el fin de semana también se dijo por parte de Lorenzo Córdova, el presidente Nacional del 
INE, que está hablando de esta reforma político-electoral y está lo que dijo el presidente del 
Congreso, el panista Santiago Creel… [LA OCTAVA] 

Santiago Creel le pide a la CNDH dejar de responder a intereses políticos.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a la CNDH a ponerse a trabajar en el cumplimiento de 
sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. En su cuenta de Twitter escribió: “Como 
ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y señalamientos de la CNDH. 
La Comisión debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 
Zapatero a sus zapatos”. [MILENIO TELEVISIÓN][LA VERDAD] 

Visita Santiago Creel a diputados de NL; señala que no se dejen engañar por Adán.- Al señalar que 
presentó todos sus argumentos en contra del Plan Nacional de Seguridad que permite la presencia 
del Ejército en las calles hasta 2028, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acusó 
que Adán Augusto, secretario de Gobernación, acudirá hoy al Congreso de Nuevo León para  
“engañar a diputados”. [MILENIO][HERALDO][SOLDEMÉXICO][NORTE] 
[PUBLIMETRO][TELEDIARIO][ABC][DOMINIO][POSTA] 
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ENTREVISTA/Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- “Las Fuerzas 
Armadas deben desplegarse en todo el territorio nacional, es su obligación; nosotros nunca hemos 
pedido que regresen a los cuarteles, eso fue lo que comprometió López Obrador cuando fue 
candidato y todavía en su primer año de gobierno lo estaba repitiendo una y otra vez. Votamos, dijo, 
en contra de que estuviera la Guardia Nacional de manera inconstitucional, la Reforma es para que 
las Fuerzas Armadas estén integradas a la Guardia Nacional, nomás que no lo están desde el punto 
de vista constitucional porque el mando no es civil”. [EL HORIZONTE] 

'Ataques de Gobernación a Samuel son absurdos e ilegales'.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, calificó de ilegales y absurdas las descalificaciones pronunciadas por el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López, contra el gobernador de Nuevo León, Samuel García 
Sepúlveda. [EL HORIZONTE] [INFO7] 

Santiago Creel crea diálogo con Samuel sobre bloque opositor.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, reveló que durante su reunión con el Gobernador, Samuel García, 
dialogaron sobre la posibilidad de consolidar un bloque opositor de diversos partidos con miras a las 
elecciones presidenciales de 2024. El legislador panista fue recibido por el titular del Ejecutivo Estatal 
el lunes por la noche. [EL HORIZONTE] 

Confirma Santiago Creel que buscará la Presidencia de la República para el 2024.- En entrevista con 
el periodista Luis Padua, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, reiteró que quiere ser el candidato de la posible alianza PRI, PAN y PRD y, como parte de ello, 
‘busco unificar, en lugar de dividir’. El legislador afirmó que desea ser el candidato del polo opositor 
más poderoso y eficaz que se haya podido armar, para que reconstruya al país y apuntó que busca, 
principalmente, reconciliar un país que hoy se encuentra dividido. [INFOR7][EL HORIZONTE][EL 
NORTE] 

Proponen reforma para que los servidores públicos tengan obligación de comparecer ante la 
Cámara de Diputados.- Con el propósito de establecer la obligación de los servidores públicos de la 
Administración Pública Federal para comparecer y rendir informes de manera verbal y escrita ante 
la Cámara de Diputados, la diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) presentó una 
iniciativa.[EFEKTO10] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Y ahora entra la IP en defensa del INE.- La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) pide a la Cámara de Diputados no aprobar la reforma electoral propuesta por el Ejecutivo 
federal, porque pone en riesgo a la democracia mexicana. "No es momento de hacer una reforma 
electoral. Una reforma de gran calado en la materia debe contar con el consenso de todas las fuerzas 
políticas; pretender que sólo una parte del espectro ideológico tome las decisiones implica poner en 
riesgo la imparcialidad del árbitro, que debe ser reconocido, respetado y acatado por todos, señala 
en una misiva dirigida a la Junta de Coordinación Política, presidida por el morenista Ignacio Mier. 
[REFORMA/p2][SOL DE MÉXICO/pp-p15][JORNADA/pp-p10][EXCÉLSIOR/p4] 

‘Alito’ se reuniría con bancada en San Lázaro para definir postura en reforma electoral de Morena.- 
De acuerdo con fuentes de Político MX, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, convocó a 
sus diputados la próxima semana para definir la postura de la bancada en la reforma electoral de 
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Morena, pese a las amenazas del PAN. Al respecto Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en la 
Cámara de Diputados, reiteró que su grupo parlamentario defenderá al INE en medio de las 
discusiones por la elaboración del dictamen de la reforma electoral. [POLÍTICO MX] 

MC pide intervención de CIDH ante presiones de CNDH a favor de reforma electoral.- La fracción 
de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados solicitó la intervención de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para dictar medidas cautelares y evitar un “daño 
irreparable” por la recomendación de la CNDH a favor de la reforma electoral del presidente López 
Obrador. “No queremos al INE como hoy está la CNDH. Justamente, no queremos a un INE sometido 
al poder, a un INE subordinado, a un INE que no defienda el interés de los mexicanos, sino el interés 
del gobierno en turno, como hace la CNDH. Son el mejor ejemplo de lo que no debemos hacer con 
el INE”, puntualizó Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC Palacio de San Lázaro. [MILENIO] 

Rechazo al Presupuesto 2023, unirá nuevamente a la oposición en San Lázaro: PRD.- En la Cámara 
de Diputados, pese a la ruptura de la coalición Va por México, las bancadas de oposición coincidirán 
con el voto en contra del Presupuesto de Egresos 2023. Lo anterior, porque privilegia el gasto que 
en particular interesa al Ejecutivo Federal, no el que atiende las necesidades de la población, señaló 
el coordinador parlamentario del PRD, Luis Cházaro. El perredista señaló a Alejandro Moreno, 
dirigente del PRI, como responsable de incumplir los compromisos establecidos, sin embargo, 
sostuvo que ha mantenido el diálogo con el Coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira. 
[MVS NOTICIAS] 

REFORMA ELECTORAL 

“Nadie quiere desaparecerlo”.- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López rechazó ayer que 
la iniciativa del Ejecutivo federal en materia de reforma electoral enviada a la Cámara de Diputados 
pretenda desaparecer a el INE. Entrevistado antes de reunirse con diputados de Nuevo León, el 
funcionario federal sostuvo que los cambios propuestos buscan fortalece el órgano electoral. 
[REFORMA/p2] 

Emprenden defensa de INE.- Aunque existe una división con los grupos parlamentarios de Morena 
y sus aliados por la propuesta de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, la 
oposición (PAN, PRI, PRD y MC) coincide en elaborar un dictamen consensuado en la Cámara de 
Diputados. De forma separada, priistas y panistas han manifestado su intención de sí ir al debate de 
una Reforma Electoral que modernice al INE y no lo desaparezca, como se prevé en el proyecto del 
Ejecutivo. [HERALDO/p6] 

Consejeros se deslindan de ataques de Piedra al INE.- Integrantes del Consejo Consultivo de la CNDH 
rechazaron el pronunciamiento acerca del INE en el que se exhortó a aprobar una reforma electoral 
con la cual se garantice la certeza en los comicios. En tanto, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 
MC en San Lázaro solicitó la intervención de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para 
dictar medidas cautelares y evitar un "daño irreparable" por la recomendación a favor de la reforma. 
[MILENIO/pp-p15][24 HORAS/pp-p3][CRÓNICA/pp-p6][JORNADA/p8][HERALDO/pp-p4] 

Muñoz Ledo rechaza la reforma electoral.- Porfirio Muñoz Ledo, ex diputado y ex senador, llamó a 
conformar un Frente Democrático contra la Reforma Electoral que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador envió a la Cámara de Diputados y cuyo análisis comenzó la semana pasada. A través 
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de redes sociales, el político acusó que López Obrador está presionado para que el proyecto sea 
aprobado en detrimento de los derechos de los ciudadanos. [SOL DE MÉXICO/p10] 

Aumenta la desconfianza de empresarios.- Coparmex entregó a la Jucopo de la Cámara de 
Diputados una carta firmada por el presidente nacional, José Medina Mora, y por los presidentes de 
los 68 centros empresariales que la conforman, en la cual exige a los diputados federales no aprobar 
una reforma constitucional en materia electoral que ponga en riesgo la democracia, así como la 
autonomía e independencia tanto del INE como del TEPJF. [SOL DE MÉXICO/pp-p15][JORNADA/pp-
p10] 

Advierten “captura” de entes electorales.- La elección de consejeros y magistrados electorales a 
través de una consulta abierta entraña riesgos para la estabilidad y el desarrollo político del país, 
advierte un estudio del Instituto Belisario Domínguez. La iniciativa presidencial que se discute en el 
Congreso de la Unión establece que los integrantes del Consejo del INE y del TEPJF, serán votados de 
manera directa y secreta por la ciudadanía. [REFORMA/p6] 

PAQUETE ECONÓMICO 2023 

Piden diputados informes sobre impacto del Proyecto Chapultepec.-  A partir del 9 de noviembre, 
autoridades de la Secretaría de Cultura y las instituciones descentralizadas que dependen del 
Presupuesto de Egresos de la Federación del Ramo 48 se reunirán con los integrantes de la Comisión 
de Cultura y Cinematografía de la Cámara de Diputados para rendir cuentas sobre el impacto del 
Proyecto Chapultepec. El diputado morenista Carlos Francisco Ortiz Tejeda comentó que será un 
ejercicio de transparencia y de plantear propuestas a favor de la cultura. [CRÓNICA/p25] 

DIPUTADOS 

Hay récord en empleo formal.- Luego de dos años y medio de pandemia por Covid-19, México 
registra niveles máximos históricos en empleo y aumento de salarios para los trabajadores del país. 
En un reporte que se presentó en la Cámara de Diputados, la STPS resaltó que actualmente se 
registran en el IMSS, 21 millones 520 mil 954 empleos. [HERALDO/p9] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

PRI afirma que el desempeño de la ASF debe ser apegado a la Legalidad.- El desempeño de la 
Auditoria Superior de la Federación (ASF) debe ser apegado a la legalidad, sin filias ni fobias; debe 
hacer notar a los entes públicos lo que deben de mejorar, así como corregir y denunciar las 
irregularidades que son motivo de una sanción, aseguró la diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval. 
[RAZÓN] 

Hacen humo 35 mdp de Instituto de Salud.- El INSP realizó pagos sin documentación; hizo pagos 
superiores al tabulador de sueldos y salarios autorizado; no acreditó prestaciones de servicios de 
nueve contratos; no acreditó uso y destino de bienes por 4.5 millones de pesos, entre otras 
anomalías, de acuerdo con el informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). [24 HORAS/pp-
p4] 

Durante la pandemia 770 mil alumnos de bachillerato dejaron la escuela.- De acuerdo a la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) a la Cuenta Pública 2021, el programa "Aprende en Casa III para 
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Educación Media Superior", en el que el gobierno de la 4T invirtió 1,631.0 miles de pesos para el ciclo 
2020-2021, nunca identificó ni cuantificó el total de adolescentes y jóvenes de este nivel educativo 
que utilizaron esta estrategia, por lo cual no se logró evaluar su eficacia y cobertura de este 
mecanismo. [CRÓNICA/pp-p9] 

Exhiben faltantes por 121 mdp en la Cuauhtémoc.-  La Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
detectó irregularidades en el manejo de fondos federales transferidos a la alcaldía Cuauhtémoc, 
durante el ejercicio 2021 en los gobiernos de Néstor Núñez y Sandra Cuevas. [REFORMA/pp]  

Dan en opacidad gasto a alcaldía.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó omisiones y 
anomalías en la formula a partir de la cual el gobierno de la Ciudad de México distribuye recursos 
federales entre las alcaldías. [REFORMA/p1] 

Abren 2o proceso contra el ex director de Liconsa.- El ex apoderado legal y titular de la Unidad 
Administrativa y Finanzas de leche Industrial Conasupo (Liconsa), René Gaviria fue sujeto a un 
segundo proceso por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades. En tanto la ASF descubrió 
irregularidades cometidas en contra de Segalmex por montos que superan los nueve mil 500 millones 
de pesos, mientras que las denuncias penales fueron presentadas por la SFP, Liconsa, Diconsa y la 
propia Segalmex. [RAZÓN/p11] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Encinas, íntegro e incapaz de falsear: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 
que Alejandro Encinas es un hombre íntegro, honesto e incapaz de falsear información Agregó que 
su investigación sobre el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa tiene pruebas sólidas. En su 
conferencia matutina defendió al funcionario federal un día después de que el GIEI reprobara el 
reporte de la Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa y vio “torpeza” 
por parte del subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación. [MILENIO / p9] 

Premian a Estados por IMSS-Bienestar.- Para los 12 estados que ya aceptaron transferir sus sistemas 
de salud al programa federal IMSS-Bienestar, se acordó realizar una inversión de 11 mil 958 millones, 
de pesos al cierre de este año, lo que permitirá atender a 19 millones 965 mil 620 personas que no 
cuentan con seguridad social. Lo anterior fue anunciado por Zoé Robledo Aburto, titular del IMSS, 
durante la conferencia mañanera ayer, en Palacio Nacional. [HERALDO / pp-p8] 

SEGURIDAD 

Decomisan México y EU 0.7% de armas que pasan por la frontera.- Pese a que la Secretaría de 
Relaciones Exteriores reveló que cada año ingresan a México de forma ilegal 200 mil armas desde 
Estados Unidos, ambos países solo han incautado mil 398 artefactos en la frontera, lo que representa 
el 0.7 por ciento del total. El lugar con más decomisos es Tucson, Arizona, donde la Cancillería 
mexicana presentó la segunda demanda por venta negligente. [MILENIO / pp-p6-p7] 

En 3 años localizan más de 2 mil fosas en el país.- Un informe del Comité contra las Desapariciones 
Forzadas de Naciones Unidas detalla que del 1 de diciembre de 2018 al 4 de noviembre de 2021 
fueron localizadas 2 mil 4 fosas clandestinas en el país, de las cuales se exhumaron 3 mil 335 cuerpos. 
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El documento se remitió a la Secretaría de Relaciones Exteriores y después al subsecretario de 
Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, en abril de este año. El 
informe “confidencial” está en poder de la Sedena y se hizo público por los hacktvistas de 
Guacamaya. [MILENIO / p10] 

Cada día, 6 menores son asesinados: Redim.- En lo que va de la actual administración federal, cada 
día seis niñas, niños y adolescentes son privados de la vida, como consecuencia de la “permanente 
omisión de los estados y sus instituciones”, evidenció la Redim. De acuerdo con el análisis que 
elabora la organización con base en datos del SESNSP, se han registrado 9 mil 213 homicidios en 
personas de 0 a 17 años entre enero del 2019 y septiembre del 2022, lo que se traduce en un 
promedio de 6.7 asesinatos diariamente. [RAZÓN / p9] 

Fortalecen vigilancia con 6 drones.- Seis drones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX 
se suman a la lucha contra la delincuencia. Se trata de la Unidad Águila, aeronaves no tripuladas con 
alcance de hasta 1.5 kilómetros, con cámaras de alta definición, visión térmica y nocturna, sensores 
con punto láser, además de estrobos, altavoces, un sistema antiinhibidores, paracaídas y transmisión 
en tiempo real. [HERALDO / pp-p14] 

GENERAL 

México empieza noviembre con casi 3 mil casos de viruela del mono.- México abrió el mes de 
noviembre con el registro de 2 mil 901 contagios de viruela símica, según datos del informe Técnico 
Semanal de Vigilancia Epidemiológica, con corte al 31 de octubre. Hasta el momento no se han 
reportado defunciones, no obstante, la Secretaría de Salud informó que analiza seis fallecimientos 
que podrían estar ligados a este padecimiento. La CDMX es la que más casos reporta, con mil 725 
contagios. [ABC / p16] 

ECONOMÍA 

Ven ahora inflación de 8.5% en 2022.- Las perspectivas de inflación para México registraron 
nuevamente un deterioro, pues los analistas las elevaron de 8.4 a 8.5 por ciento al cierre del año, 
que de concretarse, sería la más alta desde 2000. En tanto, las expectativas de crecimiento 
mejoraron de 2 a 2.1 por ciento, aunque ajustaron las de 2023 de 1.2 a 1 por ciento. Además, la 
Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado del Banco de 
México reveló que los analistas aumentaron su pronóstico para la tasa de referencia al cierre del año 
a 10.5 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

Remesas en récord, pero se ralentizan; 2 meses a la baja.- El Banco de México informó que en 
septiembre de 2022 disminuyó 1.7 por ciento el monto de remesas que enviaron los mexicanos en 
el exterior, con lo cual hilaron dos meses de retroceso. Las “benditas remesas”, señaladas así por el 
gobierno federal como un motor de la economía, han empezado a desacelerarse resultado, 
principalmente, del debilitamiento de la economía de Estados Unidos que para 2023 está en riesgo 
de caer en recesión. [RAZÓN / pp-p16] 

INTERNACIONAL  

Acepta Bolsonaro transición, más no derrota.- Jair Bolsonaro, presidente de Brasil, no reconoció su 
derrota electoral ante el izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva, pero abrió la puerta a la transición 
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política en el país, en sus primeros comentarios tras los comicios del domingo luego de 36 horas de 
silencio y de protestas y bloqueos carreteros por parte de sus simpatizantes. Desde el Palacio de la 
Alvorada, Bolsonaro declaró que “seguirá cumpliendo todos los mandatos de la Constitución” y 
agradeció el apoyo de los 58 millones de ciudadanos que votaron a su favor. [FINANCIERO / pp-p24] 

Alertaron horas antes de estampida en Seúl.- La policía de Corea del Sur recibió decenas de llamadas 
antes de que se desatara la peor estampida en el país, lo que evidencia las deficiencias del gobierno 
para atender una emergencia de esta magnitud, lo que obligó a las autoridades a ofrecer una disculpa 
por la respuesta tardía. Según fragmentos de múltiples advertencias vía telefónica, ciudadanos 
anticiparon el riesgo por la saturación en un callejón en Itaewon en pleno festejo de Halloween, sin 
saber que la situación escalaría a una de las peores tragedias que provocó la muerte de 154 personas. 
[RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/El INE no se toca.- Estamos convencidos de que no 
avalaremos una reforma electoral que pretenda dañar nuestra democracia. En Acción Nacional 
presentamos nuestra propia propuesta de reforma electoral, considerando que debe de haber una 
evolución en el marco jurídico-electoral de este país, pero sin menoscabar lo que se ha construido 
por décadas y que nos ha permitido tener una democracia de alternancia, y que dota de mayores 
herramientas a la ciudadanía para vivir una verdadera democracia participativa. [HERALDO/p.12-13] 

Del tema escribe: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15]; HISTORIA DE NEGOCEOS [UNIVERSAL/p.9]; 
ENTRE COLEGAS [RAZÓN/p.9]; DEFINICIONES [HERALDO/p.11]; A FUEGO LENTO [HERALDO/p.5]; EN 
PRIVADO [MILENIO/p.3]; NOMENKLATURA DEL PODER [24 HORAS/pp.,10]; RED COMPARTIDA 
[PRENSA/p.2]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10]; JOSÉ FERNÁNDEZ SANTILLÁN [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/¡Emprende!.- Para los que quedan 
desempleados y tienen ya un tiempo buscando trabajo la decisión es más fácil de emprender: el valor 
presente neto de sus ingresos dado el resultado de tener meses sin producir por no contar con un 
empleo, dada también la restricción de tener que aprender a manejar los riesgos del 
emprendimiento. [MILENIO/p. 3] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/.- Desde San Lázaro, el PRD, a través de la vicecoordinadora 
Elizabeth Pérez Valdez, refrendó su solicitud a la Junta de Coordinación Política, para que convoque 
a la titular de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, a una reunión de trabajo para que informe a la Cámara 
de Diputados sobre su desempeño. [FINANCIERO/p.27] 

ARTÍCULO/Presupuesto austero.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, adelantó que su bancada defenderá un presupuesto 2023 austero y con una distribución que 
garantice los recursos de los programas sociales. Informó que entre el 7 y 8 de noviembre el proyecto 
de presupuesto será dictaminado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, mientras que a 
partir del 9, la discusión se llevará a cabo en el Pleno hasta agotar el total de las reservas que 
presenten las bancadas. [EL VIGÍA] El tema lo aborda: A JUICIO DE AMPARO [EXCÉLSOR/p.6]; LA 
DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.4]; FERNANDO RUIZ [HERALDO/p.13] 

COLUMNA/EL DEDO EN LA LLAGA/.- (…) En la Cámara de Diputados está en discusión una iniciativa 
enviada por el Ejecutivo para fortalecer los ingresos del Fondo de Estabilización de Ingresos. El 
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desacuerdo más importante de la oposición es la falta de transparencia. La diputada panista Leticia 
Zepeda sostiene que “este gobierno se ha gastado 85% de lo que se ahorró durante 20 años”. 
[HERALDO/p.6] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el director general de la CFE, Manuel Bartlett, notificó a la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados su disposición a comparecer por fin ante comisiones 
el próximo martes 8 de noviembre, después de cancelar su presentación programada para el pasado 
27 de octubre con motivo de la glosa del cuarto Informe. En contraste, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, continúa sin reagendar la comparecencia del 25 de octubre. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/SOCIEDAD/.- (…) El “Reporte sobre trata de Personas 2022”, da constancia sobre la visión 
que mantiene EU en este grave problema en nuestro país y que el gobierno del presidente López 
Obrador “no asignó suficientes recursos (…) para hacer cumplir efectivamente las leyes laborales”. 
Ante el trabajo que ahora se realiza en la Cámara de Diputados, los legisladores tienen la oportunidad 
de signar los recursos necesarios para trabajar en este grave problema; adecuar el marco jurídico y 
evitar estos delitos de gran impacto. [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Diputados federales de la 4T reforzaron la presión del PAN, PRI, 
MC y PRD para citar al extitular de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Ignacio Ovalle 
Fernández, y “conocer su versión del gran fraude a ese organismo público”. Doce de los 21 
legisladores de la coalición Juntos Haremos Historia –15 de Morena, tres del PVEM y tres del PT– ya 
dieron su voto para que el ex político priista acuda a San Lázaro “a rendir cuentas”, aunque ahora 
esté ya en otro cargo. [FINANCIERO/p.31] El tema se comenta en: TRÓPICOS [FINANCIERO/p.26]; 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; REDES DE PODER ENERGÍA [ÍNDIGO/p.8]; CARLOS ORNELAS 
[EXCÉLSIOR/p.15] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 LEGISLATIVO 

Demanda Creel unión para evitar 
reforma electoral 

 

Mirna Ramos 
Monterrey, México(01 noviembre 2022).- Al señalar que está en juego es la democracia, que en México ha 
costado más de 30 años construir, Santiago Creel advirtió a los partidos políticos que no son tiempos de 
ambigüedades ni titubeos, y los llamó a tener una clara postura de rechazo a la reforma electoral promovida 
por Morena. 

El presidente de la Cámara de Diputados señaló que sin árbitro electoral no hay competencia, y sin 
competencia no hay democracia, que es lo que busca él régimen: que el partido del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador domine el horizonte político los próximos años. 
Creel habló en entrevista previo a su participación en la Semana de la Comunicación, organizada por la 
UANL, a la que fueron convocados actores políticos locales y nacionales 
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 02/11/2022 LEGISLATIVO 

"Necesitamos ir de la mano sociedad y grupos parlamentarios, en la Cámara y en el Senado, para que esto se 
evite, entonces sí se requiere generar un contexto de exigencia social, pero también de definición política de 
cada uno de los partidos", señaló el Diputado panista. 
"No es momento de ambigüedades, tampoco de titubeos, tampoco de un doble discurso, mucho menos de 
una simulación, es muy claro, ¿queremos o no queremos que haya democracia en el país?". 
El legislador, quien aprovechó su visita ayer para reunirse en privado con el Gobernador Samuel García, con 
integrantes de la Caintra y con el PAN estatal, señaló que su bancada no permitirá una regresión a los años 
setenta. 
"Con las reglas que está queriendo imponer López Obrador finalmente quedaría su partido dominando el 
horizonte político de los próximos años", alertó. 
"Si al árbitro electoral lo desvirtúan, lo desnaturalizan, lo partidizan, y además suprimen las reglas electorales 
que le dan vida política a la pluralidad y a las minorías en este país, nuestra democracia se va a acabar". 
 
https://www.elnorte.com/demanda-creel-union-para-evitar-reforma-electoral/ar2496341  
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Al señalar que está en juego es la democracia, que en México ha costado más de 30 años construir, 
Santiago Creel advirtió a los partidos políticos que no son tiempos de ambigüedades ni titubeos, y los 
llamó a tener una clara postura de rechazo a la reforma electoral promovida por Morena. 
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El INE no se toca: Santiago Creel 

 

“Imagina que te invito a jugar un partido de fútbol, nada más que el árbitro está en mi equipo, yo juego 

con mis once jugadores y tú sales con nueve. Así es la reforma que propone el Presidente, elecciones 

sin cancha pareja, amañadas. ¿Sabes por qué quieren una reforma así? Para regresar al estilo de los 

70s y 80s, ese que permitía caídas del sistema al antojo, ‘mapacheos’, fraudes, todas esas prácticas que 

el INE ha ido desapareciendo. Lo hace porque no quiere perder el 24, está dispuesto a todo, incluso 

hasta quitar las reglas que lo hicieron llegar hasta donde él está hoy; le quiere cambiar todo al INE, 

hasta el nombre. El INE no se toca”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%2Dx%2DSBs0ht%2DlvQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BE

BB992B33844BAA%21123&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%2Dx%2DSBs0ht%2DlvQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21123&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%2Dx%2DSBs0ht%2DlvQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21123&parId=root&o=OneUp
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El árbitro electoral no se toca 

 Mientras que los diputados federales comenzaron la discusión en torno a la reforma electoral, su 

Presidente, Santiago Creel, ya dejó clara la postura de que no se afectaran a las principales instancias en 

la materia.En entrevista otorgada después del encuentro con los diputados locales de Nuevo León, el 

legislador panista fue conciso en su respuesta y mencionó que el corazón de la democracia está en el 

árbitro electoral, el cual no se debe tocar. 

 

https://dominiomedios.com/el-arbitro-electoral-no-se-toca/ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://dominiomedios.com/el-arbitro-electoral-no-se-toca/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

El hipócrita es él: critica Creel actitud de Adán Augusto 

Para Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados, la hipocresía que ha señalado el Secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López Hernández la ejerce él mismo con sus actitudes. 

 

https://dominiomedios.com/el-hipocrita-es-el-critica-creel-actitud-de-adan-augusto/ 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://dominiomedios.com/el-hipocrita-es-el-critica-creel-actitud-de-adan-augusto/
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El Presidente y Morena proponen una reforma electoral tramposa: 

Santiago Creel 

 

Ahí está la comunicación de la CNDH, está el posicionamiento del INE, está la Conferencia del 

Episcopado, están varias voces que se están presentando al respecto de esta reforma político-electoral. 

Déjeme agregar lo que el fin de semana también se dijo por parte de Lorenzo Córdova, el presidente 

Nacional del INE, que está hablando de esta reforma político-electoral y está lo que dijo el presidente 

del Congreso, el panista Santiago Creel. Escuche lo que plantea Creel respecto a sus valoraciones de lo 

que está jugándose en México con el tema del INE, el tema electoral, el tema del Tribunal Electoral y el 

tema del Instituto Nacional Electoral: “Imagina que te invito a jugar un partido de fútbol; nada más que 

el árbitro está en mi equipo, yo juego con mis once jugadores y tú sales con nueve. Así es la reforma 

que propone el Presidente: elecciones sin cancha pareja, amañadas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SkaC-Cu23fGy1zjEw7MHJjmjAt5_WUQ_/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1SkaC-Cu23fGy1zjEw7MHJjmjAt5_WUQ_/view
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Tunden a Rosario Piedra; oposición pide desde su 

comparecencia… hasta su renuncia 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, compartió la postura de que la CNDH 

debe dedicarse a lo que señala su marco legal. La comisión, sostuvo el legislador panista, debe ponerse 

a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Tunden-a-Rosario-Piedra-oposicion-pide-desde-su-

comparecencia-hasta-su-renuncia-20221101-0087.html 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Tunden-a-Rosario-Piedra-oposicion-pide-desde-su-comparecencia-hasta-su-renuncia-20221101-0087.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Tunden-a-Rosario-Piedra-oposicion-pide-desde-su-comparecencia-hasta-su-renuncia-20221101-0087.html
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Santiago Creel le pide a la CNDH dejar de responder a interés políticos 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a la CNDH a ponerse a trabajar en el 

cumplimiento de sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. En su cuenta de Twitter 

escribió: “Como ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y 

señalamientos de la CNDH. La CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder 

a intereses políticos. Zapatero a sus zapatos”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANWLv7RGXr0U8Ic&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21113&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANWLv7RGXr0U8Ic&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21113&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANWLv7RGXr0U8Ic&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21113&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel pide a CNDH ponerse a trabajar y dejar 
intereses políticos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (RODRIGO RICO).- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos a ponerse a trabajar en el cumplimiento de sus funciones y 
dejar de responder a intereses políticos. “Como ciudadano y político expreso mi total respaldo al 
Instituto Nacional Electoral ante las presiones y señalamientos de la Comisión.  La CNDH debe ya 
ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. ¡Zapatero a sus 
zapatos!”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/2xooww2k  
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Visita Santiago Creel a diputados de NL; señala que no se 

dejen engañar por Adán 
 

Al señalar que presentó todos sus argumentos en contra del Plan Nacional de Seguridad que permite la 

presencia del Ejército en las calles hasta 2028, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

acusó que Adán Augusto, secretario de Gobernación, acudirá hoy al Congreso de Nuevo León para 

“engañar a diputados”. 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-visita-a-diputados-de-nuevo-leon 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/temas/santiago-creel
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-visita-a-diputados-de-nuevo-leon
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Visita Santiago Creel a diputados de NL; señala que no se dejen 

engañar por Adán 

  

Para convencer a los diputados de que no aprueben 

“la militarización y no le crean a Adán Augusto”, el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, se reunió hoy con el Congreso de Nuevo León. 

Previo al desayuno político, organizado en el salón 

polivalente del Congreso, Creel dijo que hablará del 

voto electrónico y buscará convencer al Congreso 

que razone la votación del Plan Nacional de 

Seguridad que permite la presencia del Ejército hasta 

el 2028.  

“Vengo hablar sobre la militarización del país, pues sobre todo para que no se dejen engañar por Adán 

(Augusto), vengo también a hablar del voto electrónico para diputados”, refirió brevemente. 

El diputado local de Morena, Waldo Fernández, explicó que el desayuno sería de carácter privado y se 

espera que a las 10:15 horas ofrezcan una rueda de prensa para explicar los pormenores de la reunión. 

Creel fue recibido por Mauro Guerra, presidente del Congreso local. En el desayuno se encuentran 

diputados locales de todas las bancadas. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-visita-a-diputados-de-nuevo-leon  

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-visita-a-diputados-de-nuevo-leon
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Santiago Creel pide a los diputados de Nuevo León ir en contra de la 

militarización del país 

Al considerar que se me rompen principios de 

subordinación y de complementariedad 

establecidos en la Constitución Política federal, el 

diputado panista Santiago Creel Miranda exhortó 

a legisladores locales de Nuevo León a votar en 

contra del decreto que extienden hasta el 2028 la 

permanencia del Ejército en funciones de 

seguridad pública en el país. 

El presidente de la Cámara de Diputados señalo 

que la visita en las próximas horas del secretario 

de Gobernación al Congreso estatal para defender el proyecto de militarización del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, es un acto hipócrita e ilegal por parte de un funcionario que debe de promover 

la civilidad política. 

Creel Miranda mencionó que el responsable de la política interna de México, se ha dedicado a 

denostar y atacar a gobernadores de Oposición como son los panistas de Chihuahua y Guanajuato, y el 

emecista de Nuevo León Samuel García, insultándolos y lanzándoles amenazas. 

El titular de Segob tiene prevista una reunión con los 42 Diputados locales de Nuevo León a las 14 

horas, a fin de explicar la propuesta presidencia de que la Guardia Nacional pase a integrarse a la 

Secretaria de la Defensa Nacional y permanezcan en operaciones de apoyo a la seguridad pública en 

los municipios y estados del país hasta el año 2028. 

En la reunión celebrada en la sala polivalente del Congreso con Santiago Creel participó la mayoría de 

diputados locales de las bancadas del PAN, PRI, Morena, Partido Verde y Movimiento Ciudadano. 

También el encuentro permitió la firma de un Convenio de colaboración entre el congreso de la unión 

con la legislatura local para el establecimiento de una plataforma digital y de amplia móvil, para el 

desarrollo de las sesiones del pleno y de comisiones a través de redes de internet. 

El panista insistió que la presencia del Ejército Mexicano en funciones policiales viola diversos 

preceptos Constitucionales, además de implicar un riesgo social por la posible violación a los derechos 

humanos. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/1/santiago-creel-pide-los-diputados-de-nuevo-

leon-ir-en-contra-de-la-militarizacion-del-pais-453790.html       

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/1/santiago-creel-pide-los-diputados-de-nuevo-leon-ir-en-contra-de-la-militarizacion-del-pais-453790.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/1/santiago-creel-pide-los-diputados-de-nuevo-leon-ir-en-contra-de-la-militarizacion-del-pais-453790.html
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Pide Creel a Diputados rechazar militarización 

 

El panista Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pidió a los 

Diputados locales de Nuevo León no "dejarse engañar" por el Secretario de Gobernación Adan Augusto 

López Hernández y rechazar la reforma para prolongar la presencia de la Guardia Nacional en las labores 

de seguridad hasta el 2028. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-creel-a-diputados-

rechazar-militarizacion/ar2496471?v=5 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-creel-a-diputados-rechazar-militarizacion/ar2496471?v=5
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-creel-a-diputados-rechazar-militarizacion/ar2496471?v=5
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Santiago Creel asegura: El hipócrita es Adán Augusto 
López 

El presidente de la Cámara de Diputados sostiene una reunión con legisladores del Congreso de 
Nuevo León y advierte que el secretario de Gobernación dice mentira tras mentira 
 

 

Por Martín Fuentes01 de noviembre 2022 a las 12:56 hrs. 

Santiago Creel llamó “hipócrita” al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, además de acusarlo 
de denostar y denigrar a la oposición y de dividir a la sociedad. 

El presidente de la Cámara de Diputados se reunió con legisladores la mañana de este martes en el Congreso de 
Nuevo León. 

Creel compartió los resultados obtenidos por el uso de plataformas digitales para las sesiones presenciales y 
trabajo a distancia. 

En entrevista posterior, señaló que López ha sido particularmente faccioso en contra de los gobernadores de 
Nuevo León, Chihuahua y Guanajuato. 
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“Y digo faccioso porque es un secretario de Gobernación, que en vez de cumplir sus obligaciones legales, que 
son de generar la estabilidad política, de cohesionar a la sociedad, está haciendo exactamente lo contrario, está 
dividiendo”, expresó Creel. 

Además, señaló, está utilizando calificativos totalmente impropios del lenguaje de un secretario de Gobernación. 

“Está hablando de hipocresía (llamó hipócrita al gobernador Samuel García), y yo le digo que, si a eso nos vamos, 
el hipócrita es él”, añadió. “¿Y por qué es hipócrita?, porque viene aquí a hablar a un Congreso en su calidad de 
secretario de Gobernación para venir a denigrar y denostar a la oposición cuando él sabe y, por eso digo que es 
doblemente hipócrita, cuando él sabe que la actuación de las Fuerzas Armadas en la Guardia Nacional, tal como 
está planteado hoy, en día es inconstitucional”. 

Creel añadió que esto rompe con el principio de subordinación civil. 

“Que lea el Artículo 21 de la Constitución; debe saber leer y debe saber leer en el Artículo 21 de la Constitución”. 

Expresó que mantener al Ejército en las calles rompe con el principio de subordinación. 

“Rompe también con el principio de complementariedad, deben de actuar de manera complementaria, no 
siendo los actores principales. Eso también lo dijo la Corte, que tenían que tener una regulación de carácter 
especial , no una regulación ordinaria sino un protocolo especial para el ejercicio del uso de la fuerza. 
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“¿Por qué?, porque (el Ejército) por su armamento y disciplina no son propios para ser primeros respondientes 
en materia de seguridad pública, entonces tienen que capacitarse y establecerse los protocolos en el uso de la 
fuerza que hoy no existe”. 

Lo que quiere, indicó Creel, es demostrar a la opinión pública que la actuación inconstitucional de las fuerzas 
armadas los vulnera. 

“Que nuestro voto en contra fue un voto de defensa a la dignidad, a la integridad de nuestras Fuerzas Armadas”, 
aseguró. 

Creel destacó que el saldo de la violencia en México es de 40 mil desaparecidos, 140 mil homicidios y 14 mil 
feminicidios 

“¡Esas cifras son un saldo de guerra!”, aseguró. “Todo eso se lo están echando encima al Ejército para que el 
gobierno se limpie la responsabilidad; esa es la verdadera cuestión”. 

Adán Augusto López tenía programado visitar el Congreso de Nuevo León alrededor de las 14:00 horas del 
martes para dialogar con legisladores locales sobre la reforma que permite mantener al ejército en las calles 
hasta 2028. 

“Lo que diga el secretario de Gobernación son mentiras tras mentiras. Por supuesto que aproveché esta 
oportunidad para venirlo a desmentir, para venirlo a hacer en un Congreso y, que explique por favor, cómo se 
cumplen cada uno de estos principios”, expreso Creel. 

https://www.publimetro.com.mx/nuevo-leon/2022/11/01/aqui-te-explicamos-por-que-santiago-creel-dice-que-adan-augusto-
lopez-solo-dice-mentiras/  
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Creel llama hipócrita a Adán Augusto por reunión con legisladores de 

NL 

 

 

Al señalar que presentó todos sus argumentos en 

contra del Plan Nacional de Seguridad que permite la 

presencia del ejército en las calles hasta 2028, el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

acusó que Adán Augusto, secretario de Gobernación, 

acudirá hoy al Congreso de Nuevo León para “engañar 

a diputados”. 

Tras concluir el desayuno político, organizado en el 

salón polivalente del Congreso, Creel dijo que en rueda de prensa que Augusto López va al Congreso a 

denigrar y denostar a la oposición cuando sabe que la actuación de las fuerzas armadas “es 

inconstitucional”. 

“Les he dado todos mis argumentos en contra, el secretario de Gobernación ha sido faccioso en contra 

del gobernador del estado, de la gobernadora Chihuahua y del de Guanajuato y digo faccioso porque 

es un secretario de Gobernación en vez de cumplir sus funciones legales, que son las de generar la 

estabilidad política y cuestionar a la sociedad está dividiendo. 

“Está utilizando calificativos totalmente impropios y está hablando de hipocresía y le digo que si a esas 

vamos, el hipócrita es él, ¿Por qué? Porque viene hablar a un Congreso en su calidad de secretario para 

venir a denigrar y denostar a la oposición cuando sabe que la actuación de las fuerzas armadas es 

inconstitucional”, acusó el legislador federal. 

Estamos, añadió, con un convenio de colaboración entre el Congreso y la Cámara de Diputados a la 

plataforma digital. 

“Con nuestro modelo para poderlo compartir y que tecnológicamente pueda cumplir sus funciones. 

Reiterar que vengo hablar sobre la militarización del país, pues sobre todo para que no se dejen 

engañar por Adán (Augusto), vengo también a hablar del voto electrónico para diputados”, refirió. 

Creel fue recibido por Mauro Guerra, presidente del Congreso local. 

https://www.telediario.mx/politica/nuevo-leon-creel-llama-hipocrita-adan-augusto     

https://www.telediario.mx/politica/nuevo-leon-creel-llama-hipocrita-adan-augusto
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Santiago Creel llama a diputados locales a rechazar la 

militarización 

Al manifestar su posición en contra de la reforma militar que se ha aprobado en 17 estados del país, el 

presidente de la Cámara de diputados, Santiago Creel dialogó con legisladores del Congreso Local, donde 

les pidió rechazar la militarización. 

 

 

https://posta.com.mx/nuevo-leon/santiago-creel-llama-a-diputados-locales-a-rechazar-la-militarizacion/603034 

 

 

 

 

 

 
 
 

https://posta.com.mx/nuevo-leon/santiago-creel-llama-a-diputados-locales-a-rechazar-la-militarizacion/603034
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Llega Santiago Creel a desayunar con diputados locales 

Luego de reunirse con el Gobernador de Nuevo León, Samuel García, el Presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, procedió ahora a reunirse con los diputados locales de Nuevo León. 
El almuerzo, que se está llevando a cabo dentro del salón polivalente del Congreso estaba programado 
para iniciar a las 9:00, pero la llegada de Creel fue hasta las 9:40 de la mañana aproximadamente. 
 
 
https://dominiomedios.com/llega-santiago-creel-a-desayunar-con-diputados-locales/ 

 

 

 

 

 

https://dominiomedios.com/llega-santiago-creel-a-desayunar-con-diputados-locales/
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Santiago Creel pide a diputados de 
NL no dejarse ‘engañar’ por Adán 

Augusto 
El presidente de la Cámara de Diputados calificó al secretario de Gobernación de hipócrita, 
debido a que considera que la actuación de las fuerzas armadas como se plantea es 
inconstitucional. 

 

Por Jesús Vargas 
Escrito en LOCAL el 1/11/2022 · 19:45 hs 
Comparta este artículo 

Monterrey.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se reunió con diputados 
locales del Congreso de Nuevo León, a quienes pidió no dejarse "engañar" para votar a favor 
de la reforma militar. 

El panista se reunió en privado con los legisladores en la sala Bicentenario del recinto legislativo. 

Durante su reunión, calificó de hipócrita al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
quien también estuvo de visita en la ciudad para hablar sobre la reforma y pedir que voten a 
favor. 
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Creel Miranda acusó que la Guardia Nacional no cuenta con los protocolos especiales en el 
uso de la fuerza, además de que el 80 por ciento de sus mandos son militares y no civiles, lo que 
podría derivar en litigios. 

“Actuando de manera inconstitucional por orden del comandante supremo de las fuerzas armadas, 
el presidente de la República, van a quedar vulnerables a litigios nacionales e internacionales”, 
añadió. 

Además, asegura que busca demostrar a la opinión pública que la actuación de las fuerzas 
armadas es inconstitucional y las dejará vulnerables. 

 

https://abcnoticias.mx/local/2022/11/1/santiago-creel-pide-diputados-de-nl-no-dejarse-enganar-por-adan-augusto-174296.html  
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Dialoga Santiago Creel con diputados locales 

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, Santiago Creel arribo esta mañana 

al Congreso Local para hablar de la reforma que propone al Ejército Mexicano en las calles hasta el 2028. 

El panista se encuentra en el Salón Polivalente del recinto legislativo platicando con los legisladores 

locales. 

 

https://elporvenir.mx/local/dialoga-santiago-creel-con-diputados-locales/481905 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/local/dialoga-santiago-creel-con-diputados-locales/481905
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Santiago Creel pide a Adán Augusto no dividir y diputados deben 

rechazar militarización 

 

Santiago Creel quien pidió a diputados locales no 

dejarse engañar por Adán Augusto López, calificó 

de hipócrita al secretario de Gobernación. 

"¿Por qué es hipócrita? Porque viene aquí a hablar 

a un Congreso en su calidad de Secretario de 

Gobernación para venir a denigrar y de mostrar a 

la oposición cuando él sabe y por eso digo que la 

actitud es doblemente hipócrita cuando él sabe 

que la actuación de las fuerzas armadas en la 

guardia nacional y tal como está planteado hoy en 

día es inconstitucional, rompe con el principio de subordinación civil, artículo 21 de la Constitución, 

que lo lea si es abogado", aclaró. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, solicitó a legisladores locales, con los 

que se reunió en privado, rechazar la reforma para prolongar la presencia de la Guardia Nacional en las 

labores de seguridad hasta el 2028. 

Cuestionó que López divida y hable de hipocresía. 

"Es un Secretario de Gobernación que en vez de cumplir sus funciones legales que son de generar la 

estabilidad política, se cohesionara la sociedad, está haciendo exactamente lo contrario, está 

dividiendo, está utilizando calificativos totalmente impropios de un lenguaje del Secretario de 

Gobernación, está hablando de hipocresía y yo le digo que sí a esas nos vamos el hipócrita es él. 

Creel dice que el 80 por ciento de los mandos son castrenses y no civiles, y que la Guardia Nacional no 

cuenta con protocolos especiales en el uso de la fuerza, lo que la deja vulnerable ante litigios 

nacionales e internacionales. 

"Actuando de manera inconstitucional por orden del comandante supremo de las fuerzas armadas, el 

presidente de la República, van a quedar vulnerables a litigios nacionales e internacionales", añadió. 

El legislador expresó que se quiere demostrar a la opinión pública que la actuación inconstitucional de 

las fuerzas armadas los vulnera. 
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Las Fuerzas Armadas deben desplegarse en todo el territorio nacional, es su obligación; nosotros 

nunca hemos pedido que regresen a los cuarteles, eso fue lo que comprometió López Obrador cuando 

fue candidato y todavía en su primer año de gobierno lo estaba repitiendo una y otra vez. Votamos, 

dijo, en contra de que estuviera en la Guardia Nacional de manera inconstitucional, la Reforma es para 

que las Fuerzas Armadas estén integradas a la Guardia Nacional, nomás que no lo están desde el punto 

de vista constitucional porque el mando no es civil”. 

Por otra parte, señaló: “Aspiro no solamente a ser candidato de mi partido (2024), aspiro a ser 

candidato del polo opositor que se forme y que sea el polo opositor más grande, más poderoso y eficaz 

que se haya podido armar en el país, es para poder reconstruir al país”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFUWOP%5FdjGFoQ28&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB9

92B33844BAA%21110&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFUWOP%5FdjGFoQ28&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21110&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFUWOP%5FdjGFoQ28&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21110&parId=root&o=OneUp
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Señala Creel crisis post pandemia de 4T 
 

La pandemia del Covid-19 detonó problemas económicos, educativos y de salud que no supo abordar el 

Gobierno federal, señaló el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/senala-creel-crisis-post-

pandemia-de-4t/ar2496582 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/senala-creel-crisis-post-pandemia-de-4t/ar2496582
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/senala-creel-crisis-post-pandemia-de-4t/ar2496582
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'Ataques de Gobernación a Samuel son absurdos e 

ilegales' 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de ilegales y absurdas las 

descalificaciones pronunciadas por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, contra el 

gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda. 

 

https://www.elhorizonte.mx/local/ataques-de-gobernacion-a-samuel-son-absurdos-e-ilegales/vl320812 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elhorizonte.mx/local/ataques-de-gobernacion-a-samuel-son-absurdos-e-ilegales/vl320812


00https://drive.google.com/file/d/1lH9YV3GYlWWGU4bwFyDsxhWCs1hRAZel/view   
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Confirma Santiago Creel que buscará la Presidencia de la República 

para el 2024 

 

En entrevista con el periodista Luis Padua, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, reiteró que quiere ser el candidato de la posible alianza PRI, PAN y PRD y, 

como parte de ello, ‘busco unificar, en lugar de dividir’. El legislador afirmó que desea ser el candidato 

del polo opositor más poderoso y eficaz que se haya podido armar, para que reconstruya al país y 

apuntó que busca, principalmente, reconciliar un país que hoy se encuentra dividido. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCi9ecjPdACEN4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21111&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCi9ecjPdACEN4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21111&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCi9ecjPdACEN4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21111&parId=root&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Ataques de Gobernación a Samuel son 
absurdos: Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de ilegales y absurdas las 

descalificaciones pronunciadas por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, contra el 

gobernador Samuel García. 

 

https://www.info7.mx/nuevoleon/ataques-de-gobernacion-a-samuel-son-absurdos-santiago-creel/vl320819 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.info7.mx/nuevoleon/ataques-de-gobernacion-a-samuel-son-absurdos-santiago-creel/vl320819
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Santiago Creel crea diálogo con Samuel sobre bloque 

opositor 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reveló que durante su reunión con 

el Gobernador, Samuel García, dialogaron sobre la posibilidad de consolidar un bloque opositor de 

diversos partidos con miras a las elecciones presidenciales de 2024. El legislador panista fue recibido por 

el titular del Ejecutivo Estatal el lunes por la noche. 

 

https://www.elhorizonte.mx/local/santiago-creel-crea-dialogo-con-samuel-sobre-bloque-

opositor/vl320845 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elhorizonte.mx/local/santiago-creel-crea-dialogo-con-samuel-sobre-bloque-opositor/vl320845
https://www.elhorizonte.mx/local/santiago-creel-crea-dialogo-con-samuel-sobre-bloque-opositor/vl320845
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Reitera Santiago Creel que quiere ser presidente de México 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que para continuar con la alianza con el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) dependerá de cómo voten en la reforma electoral, porque si 
acompañan a Morena en contra del INE, definitivamente quedará fuera de Va por México. 
 
https://www.elhorizonte.mx/nacional/alianza-con-pri-depende-de-su-voto-en-reforma-creel/v-
vl320739 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elhorizonte.mx/nacional/alianza-con-pri-depende-de-su-voto-en-reforma-creel/v-vl320739
https://www.elhorizonte.mx/nacional/alianza-con-pri-depende-de-su-voto-en-reforma-creel/v-vl320739
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Buscaría Santiago Creel ser candidato de alianza 

opositora 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que para continuar con la alianza con el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) dependerá de cómo voten en la reforma electoral, porque si 

acompañan a Morena en contra del INE, definitivamente quedará fuera de Va por México. 

https://www.info7.mx/nacional/buscaria-santiago-creel-ser-candidato-de-alianza-opositora/v-vl320776 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.info7.mx/nacional/buscaria-santiago-creel-ser-candidato-de-alianza-opositora/v-vl320776
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Quiero encabezar los esfuerzos del 'polo opositor'.- Creel 

 

Al señalar que se tiene que formar el mayor polo opositor en la historia de México para vencer a lo que 

denominó como el "régimen", el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, externó sus 

intenciones de encabezar el proyecto político de cara a las elecciones presidenciales del 2024. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiero-encabezar-los-

esfuerzos-del-polo-opositor-creel/ar2496674 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiero-encabezar-los-esfuerzos-del-polo-opositor-creel/ar2496674
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quiero-encabezar-los-esfuerzos-del-polo-opositor-creel/ar2496674
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La Sedena y la Marina deberán comparecer 2 veces al año en caso de 

que se apruebe esta iniciativa 

Con el propósito de establecer la “obligación” de los 

servidores públicos de la Administración Pública 

Federal para comparecer y rendir informes de manera 

verbal y escrita ante la Cámara de Diputados, la 

diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) presentó una 

iniciativa. 

El documento, que reforma y adiciona diversas 

disposiciones del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, turnado a la Comisión de Régimen, 

Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, precisa que los titulares de las secretarías de la Defensa 

Nacional y de Marina también deberán comparecer ante el Pleno, cuando menos dos veces al año. 

Luego de que varios secretarios de Estado, y otros funcionarios han cambiado su presencia en San 

Lázaro para rendir cuentas, Ortega De la Cruz dijo que debe prevalecer el control parlamentario 

mediante las comparecencias de los servidores públicos y obligarlos a presentarse en la fecha y día 

señalada en la convocatoria, que así determine el calendario aprobado. 

“No podemos continuar permitiendo que los funcionarios públicos decidan de manera unilateral no 

presentarse para evitar dar cuenta de la información que se le requiera. Es necesario que se modifique 

el formato de comparecencias actual, a fin de que, más allá de posicionamientos políticos o 

ideológicos, se garantice la existencia real de ejercicios de rendición de cuentas”, añadió. 

Los diputados estarían obligados a llamar a los funcionarios.  

La propuesta señala además que, en caso de que se excuse o no acuda la persona servidora pública 

citada ante el Pleno, deberá fundar y motivar su ausencia que estará sujeta a la aprobación o rechazo 

de la Asamblea y, de ser rechazada, deberá acudir en la fecha y hora conforme al acuerdo propuesto 

por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) o la Comisión. 

En caso de que no comparezcan ante el Pleno o la Comisión de la Cámara de Diputados los grupos 

parlamentarios que cuenten con una menor representatividad tendrán el derecho irrenunciable a 

emitir recomendaciones que serán vinculantes. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/1/la-sedena-la-marina-deberan-comparecer-

veces-al-ano-en-caso-de-que-se-apruebe-esta-iniciativa-453708.html        

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/1/la-sedena-la-marina-deberan-comparecer-veces-al-ano-en-caso-de-que-se-apruebe-esta-iniciativa-453708.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/1/la-sedena-la-marina-deberan-comparecer-veces-al-ano-en-caso-de-que-se-apruebe-esta-iniciativa-453708.html
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Morena acusa actos anticipados de campaña a personajes del PAN y 

PRI 

 

Morena denunció a 31 personajes, 22 panistas y 9 priistas, 

por “actos anticipados de campaña” y por el presunto 

desvío de recursos públicos para promoverse.  

Esos 31 personajes participaron en las pasarelas panista -

“Foro Ciudadano 2024”, realizado el 2 de octubre-, y priista 

-“Diálogos por México”, celebrado el 17 y 18 del mismo 

mes-, o bien difundieron esos eventos en redes sociales, 

por lo que fueron señalados ante las autoridades 

electorales de violar la ley al adelantarse en su 

posicionamiento político-electoral. 

En suma, Morena acusó a sus adversarios de cometer las mismas irregularidades por las que éstos 

también han denunciado a sus “corcholatas” desde hace al menos un año y cuatro meses, desde que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador decidió, en la conferencia mañanera del 5 de julio de 2021, 

señalar a cinco personas que a su juicio son presidenciables y se declaró el “destapador”. 

Desde entonces a la fecha, los presidenciables de Morena y sus virtudes han sido compartidas por el 

presidente en diversas ocasiones y éstos, entre ellos Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la ciudad, 

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores (SRE), y Adán Augusto López, secretario de 

Gobernación, han realizado decenas de visitas por todo el país en las que, sin embargo, suelen no 

aludir directamente sus aspiraciones presidenciales. 

Ese activismo se ha realizado gracias a múltiples justificantes: en 2021, en el marco de las tomas de 

protesta de más de una decena de gobernadores de Morena o aliados; en este 2022, en el marco de la 

difusión de la consulta de revocación de mandato; las “asambleas” en favor de la reforma eléctrica y 

luego para denunciar a los “traidores” que no la aprobaron. 

A la pasarela cuestionada acudieron cinco panistas: el exsecretario de Gobernación y diputado federal, 

Santiago Creel, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, la mandataria de Chihuahua, Maru Campos, y 

el diputado federal y exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks, además de que participó 

virtualmente Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro. Todos fueron denunciados. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/01/morena-acusa-actos-anticipados-de-campana-a-

personajes-del-pan-y-pri     

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/01/morena-acusa-actos-anticipados-de-campana-a-personajes-del-pan-y-pri
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/01/morena-acusa-actos-anticipados-de-campana-a-personajes-del-pan-y-pri
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¡Sucesión o Relevo! 
 

Los comentarios que escucho día a día es sobre las elecciones de 2024, pocos, muy pocos hablan sobre 
las elecciones del año entrante (2023), en ese sentido para las elecciones 2023 y 2024 solo se habla de 
3 partidos políticos de 7 existentes, a decir el Movimiento de Reconstrucción Nacional (MORENA); del 
Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de los demás partidos se 
escucha muy poco o nada. 
Lo cierto es que solo se escuchan nombres de probables aspirantes de MORENA como Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Por parte del PAN a Ricardo Anaya, 
Lily Téllez, Damián Zepeda, Santiago Creel, Mauricio Kuri y Mauricio Vila. Por su parte el PRI evidencia a 
Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu y Enrique de la Madrid. Por su parte en forma aislada él MC 
dispone de personas como la de Samuel García, Luís Donaldo Colosio y Enrique Alfaro. Por su parte el PT 
saca a la palestra a Gerardo Fernández Noroña. 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/usted-que-opina/50256968 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/usted-que-opina/50256968
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¡Sucesión o Relevo! 
 

Los comentarios que escucho día a día es sobre las elecciones de 2024, pocos, muy pocos hablan sobre 
las elecciones del año entrante (2023), en ese sentido para las elecciones 2023 y 2024 solo se habla de 
3 partidos políticos de 7 existentes, a decir el Movimiento de Reconstrucción Nacional (MORENA); del 
Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de los demás partidos se 
escucha muy poco o nada. 
Lo cierto es que solo se escuchan nombres de probables aspirantes de MORENA como Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Por parte del PAN a Ricardo Anaya, 
Lily Téllez, Damián Zepeda, Santiago Creel, Mauricio Kuri y Mauricio Vila. Por su parte el PRI evidencia a 
Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu y Enrique de la Madrid. Por su parte en forma aislada él MC 
dispone de personas como la de Samuel García, Luís Donaldo Colosio y Enrique Alfaro. Por su parte el PT 
saca a la palestra a Gerardo Fernández Noroña. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/usted-que-opina/50256913 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/usted-que-opina/50256913
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¡Sucesión o Relevo! 
 

Los comentarios que escucho día a día es sobre las elecciones de 2024, pocos, muy pocos hablan sobre 
las elecciones del año entrante (2023), en ese sentido para las elecciones 2023 y 2024 solo se habla de 
3 partidos políticos de 7 existentes, a decir el Movimiento de Reconstrucción Nacional (MORENA); del 
Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de los demás partidos se 
escucha muy poco o nada. 
Lo cierto es que solo se escuchan nombres de probables aspirantes de MORENA como Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Por parte del PAN a Ricardo Anaya, 
Lily Téllez, Damián Zepeda, Santiago Creel, Mauricio Kuri y Mauricio Vila. Por su parte el PRI evidencia a 
Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu y Enrique de la Madrid. Por su parte en forma aislada él MC 
dispone de personas como la de Samuel García, Luís Donaldo Colosio y Enrique Alfaro. Por su parte el PT 
saca a la palestra a Gerardo Fernández Noroña. 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/usted-que-opina/50256948 
 

https://diariodelistmo.com/columnas/usted-que-opina/50256948
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Proponen reforma para que los servidores 
públicos tengan obligación de comparecer ante 

la Cámara de Diputados 
 

La diputada Jessica Ortega (MC) presentó una iniciativa 

Boletín No.3008 

 • La diputada Jessica Ortega (MC) presentó una iniciativa 
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 • Resalta la importancia del control parlamentario mediante las comparecencias 
 Con el propósito de establecer la obligación de los servidores públicos de la Administración 
Pública Federal para comparecer y rendir informes de manera verbal y escrita ante la Cámara de 
Diputados, la diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) presentó una iniciativa.  

El documento, que reforma y adiciona diversas disposiciones del Reglamento de la Cámara de 
Diputados, turnado a la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, precisa 
que los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina deberán comparecer ante 
el Pleno, cuando menos dos veces al año.  

También señala que en caso de que se excuse o no acuda la persona servidora pública citada 
ante el Pleno, deberá fundar y motivar su ausencia que estará sujeta a la aprobación o rechazo 
de la Asamblea y, de ser rechazada, deberá acudir en la fecha y hora conforme al acuerdo 
propuesto por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) o la Comisión.  

En caso de que no comparezcan ante el Pleno o la Comisión de la Cámara de Diputados los 
grupos parlamentarios que cuenten con una menor representatividad tendrán el derecho 
irrenunciable a emitir recomendaciones que serán vinculantes. 

Puntualiza que las comparecencias se llevarán a cabo conforme a la programación que acuerde 
el Pleno a propuesta de la Jucopo o de la Comisión conforme a su ramo o materia, que deberá 
por lo menos considerar lo siguiente: los grupos parlamentarios, las y los legisladores sin grupo 
parlamentario o independientes tendrán el derecho de proponer o determinar el número de 
preguntas que se formularán a los comparecientes.  

Refiere que la pregunta hacia él o la compareciente deberá formularse conforme a 
determinados hechos, situaciones o información, y éste o ésta deberá contestarla de manera 
puntual; la comparecencia deberá apegarse al formato de interpelación de pregunta y respuesta 
con derecho a réplica para ambas partes.  

Las diputadas o diputados, durante la comparecencia podrán, bajo los principios de la rendición 
de cuentas, solicitar información, proponer acciones, cuestionar y pedir la realización de 
determinados actos o la adopción de acuerdos, así como la actuación de su gestión.  

En las comparecencias deberá prevalecer el respeto y diálogo entre los participantes; garantizar 
que la población esté informada plenamente de la situación del ramo o materia que 
corresponda y concluir con un acuerdo aprobado por mayoría simple del Pleno o de la Comisión, 
según corresponda. 
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Ortega De la Cruz argumenta que se ha observado cómo las y los secretarios de Estado 
prácticamente deciden si acuden o no a rendir cuentas ante el Congreso de la Unión, por lo que 
el control parlamentario mediante las comparecencias de los servidores públicos debe obligarlos 
a presentarse en la fecha y día señalada en la convocatoria, que así determine el calendario 
aprobado.  

“No podemos continuar permitiendo que los funcionarios públicos decidan de manera unilateral 
no presentarse para evitar dar cuenta de la información que se le requiera. Es necesario que se 
modifique el formato de comparecencias actual, a fin de que, más allá de posicionamientos 
políticos o ideológicos, se garantice la existencia real de ejercicios de rendición de cuentas”, 
añade. 

 

--ooOoo-- 
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Proponen reforma para que los servidores públicos tengan 

obligación de comparecer ante la Cámara de Diputados 

Con el propósito de establecer la obligación de los servidores públicos de la Administración Pública 

Federal para comparecer y rendir informes de manera verbal y escrita ante la Cámara de Diputados, la 

diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) presentó una iniciativa. 

 

https://efekto10.com/proponen-reforma-para-que-los-servidores-publicos-tengan-obligacion-de-comparecer-ante-la-

camara-de-diputados/ 

 

 

 

 
 
 
 

https://efekto10.com/proponen-reforma-para-que-los-servidores-publicos-tengan-obligacion-de-comparecer-ante-la-camara-de-diputados/
https://efekto10.com/proponen-reforma-para-que-los-servidores-publicos-tengan-obligacion-de-comparecer-ante-la-camara-de-diputados/
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Comentario  

María Amparo Casar (Analista Política) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR OLGUÍN).- “En términos generales, pretender tocar la manera de elección 

de los magistrados del tribunal y los consejeros del INE es antidemocrático. El diputado Mier, líder de la 

bancada de Morena, decía, en tono de amenaza: ‘No pasen la reforma electoral y nos vemos el día que 

tengamos que elegir a los candidatos’, diciendo que van a elegir a los candidatos y van a poder 

mayoritear. Si juntamos todas estas cosas, creo que sí podemos hablar de una seria amenaza a la 

democracia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1muPyC60anZFtFQmHeziCegiMlt2-8Zx3/view 

  

https://drive.google.com/file/d/1muPyC60anZFtFQmHeziCegiMlt2-8Zx3/view
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Armenta critica a Mier por usar la reforma electoral para 
“estarse placeando” 

 
El senador de Morena Alejandro Armenta Mier criticó de manera velada la gira que emprendió en Puebla 
el diputado federal de su partido Ignacio Mier Velazco con el tema de la reforma electoral, pues a su 
parecer la única finalidad es “estarse placeando”.  
En entrevista con Rodolfo Rivera Pacheco, en el programa para redes sociales Al pie de la letra, no 
mencionó el nombre del coordinador de la bancada de Morena en la Cámara Baja del Congreso de la 
Unión, pues optó por realizar una crítica general contra “los foros que realizan los diputados federales”.   
 
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticias/politica/armenta-critica-a-mier-reforma-electoral/ 
 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/rodolforiverap
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticias/politica/armenta-critica-a-mier-reforma-electoral/
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DAP no es un impuesto; Ignacio Mier está mintiendo, 

advierte Sergio Salomón 

El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Sergio Salomón Céspedes Peregrina pidió 

a los diputados federales Ignacio Mier Velazco, así como Alejandro Carvajal, no mentir, ya que el cobro 

del Derecho de Alumbrado Público (DAP), no es un nuevo impuesto, además los llamó a gestionar ante 

la federación más recursos para los ayuntamientos y con ello no habría dicho cobro. 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/11/01/1003778-dap-no-es-un-impuesto-ignacio-mier-esta-mintiendo-

advierte-sergio-salomon.html 

 

 

 

 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/11/01/1003778-dap-no-es-un-impuesto-ignacio-mier-esta-mintiendo-advierte-sergio-salomon.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/11/01/1003778-dap-no-es-un-impuesto-ignacio-mier-esta-mintiendo-advierte-sergio-salomon.html
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‘Alito’ se reuniría con bancada en San Lázaro para definir postura en 

reforma electoral de Morena 

  

De acuerdo con fuentes de Político MX, el 

dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 

convocó a sus diputados la próxima semana para 

definir la postura de la bancada en la reforma 

electoral de Morena, pese a las amenazas del 

PAN.  

Y es que aseguran que a Alito poco le interesó que 

el PAN pausara las negociaciones para ir en 

alianza con el tricolor en el Estado de México con tal de salvarse e ir con Morena en esa reforma. 

Al respecto Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, reiteró que su 

grupo parlamentario defenderá al Instituto Nacional Electoral (INE) en medio de las discusiones por la 

elaboración del dictamen de la reforma electoral. 

Advirtió que Acción Nacional no avalará ninguna iniciativa que busque debilitar la democracia del país, 

ni al árbitro electoral o a sus órganos garantes del voto libre y secreto. 

https://politico.mx/alito-se-reuniria-con-bancada-en-san-lazaro-para-definir-postura-en-reforma-

electoral-de-morena          

https://politico.mx/alito-se-reuniria-con-bancada-en-san-lazaro-para-definir-postura-en-reforma-electoral-de-morena
https://politico.mx/alito-se-reuniria-con-bancada-en-san-lazaro-para-definir-postura-en-reforma-electoral-de-morena
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Prohibición del doble remolque disparará la 
inflación en México: Caintra 

 

 

 

 

 

 

Rodrigo Fernández Martínez, presidente de Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León 

(Caintra), aseguró que la prohibición del doble remolque como lo proponen diputados del PRI 

dispararía la inflación y el número de accidentes en las carreteras, así como también habría un déficit 

de conductores y vehículos para el traslado de mercancías en México. 

Para la industria es muy importante y se ha apoyado cómo simplificar los trámites para las pequeñas y 

medianas empresas, comentó. 

 “Esta soberanía legislativa tiene pendiente legislar para prohibir el doble remolque porque son unas 

máquinas de muerte, que no transitan en otros países como Estados Unidos y Canadá por el peligro que 

representan “, comentó Lorena Piñón Rivera, diputada del PRI. 

La diputada del PRI, quien recibió el apoyo de su compañero Rubén Moreira, exgobernador de 

Coahuila,  exhortó a avanzar en la prohibición de los tráilers de doble remolque. 

“Los diputados deben venir a legislar a favor de México y no de sus negocios. Nada más falta que se 

hagan leyes o se veten las mismas de acuerdo a sus intereses patrimoniales. Si es así, que los diputados 

informen qué negocios tienen, para saber qué pueden legislar o no”, manifestó Lorena Piñón Rivera. 

Prohibición del doble remolque disparará la inflación en México: Caintra (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/prohibicion-del-doble-remolque-disparara-la-inflacion-en-mexico-caintra/
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Legisladores priistas exigen que la CNDH respete el trabajo del Poder Legislativo  

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno y el grupo parlamentario del tricolor, encabezado por Rubén 

Moreira en la Cámara de Diputados, exigieron a la CNDH respetar el trabajo del Poder Legislativo y dar 

prioridad a la defensa de los derechos humanos. Conminaron a la titular del organismo, Rosario Piedra, 

a retomar el sentido de la institución a su cargo. La bancada priista lamentó que la CNDH se pronuncie 

sobre un tema que responde a intereses electorales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgP17axwz85eEI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21116&parId=root&o=OneUp 

  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgP17axwz85eEI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21116&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgP17axwz85eEI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21116&parId=root&o=OneUp
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MC pide intervención de CIDH ante presiones de CNDH a favor de 

reforma electoral 

 

La fracción de Movimiento Ciudadano en la 

Cámara de Diputados solicitó la intervención 

de la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos (CIDH) para dictar medidas 

cautelares y evitar un “daño irreparable” por 

la recomendación de la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos (CNDH) a favor de la 

reforma electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

“No queremos al INE como hoy está la CNDH. Justamente, no queremos a un INE sometido al poder, a 

un INE subordinado, a un INE que no defienda el interés de los mexicanos, sino el interés del gobierno 

en turno, como hace la CNDH. Son el mejor ejemplo de lo que no debemos hacer con el INE”, 

puntualizó Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en el Palacio de San Lázaro. 

En su solicitud a la CIDH, los diputados de MC sostuvieron que la recomendación 46/2022 de la CNDH 

vulnera el principio de democracia sustantiva, indispensable para el ejercicio de los derechos previstos 

en la Convención Americana de Derechos Humanos, la Carta de la OEA y la Carta Democrática 

Interamericana. 

Acusaron que la comisión encabezada por Rosario Piedra pretende ejercer presión sobre el Poder 

Legislativo para la aprobación de una reforma electoral promovida por el Poder Ejecutivo. 

La CNDH emitió el domingo pasado una recomendación al Congreso para pedirle avanzar en la reforma 

electoral, tras calificar al INE de “instrumento de sabotaje de la voluntad del pueblo”. 

“Denunciamos esta postura parcial de un órgano de Estado como es la CNDH, al representar una 

situación en riesgo que afecta la garantía de elementos esenciales de la democracia en México. En la 

bancada naranja agotaremos todas las medidas políticas y jurídicas para evitar que se vulnere la 

división de poderes y se afecte el funcionamiento de un órgano autónomo como es el INE”, advirtieron 

los legisladores emecistas. 

https://www.milenio.com/politica/mc-pide-cidh-intervenir-cndh-reforma-electoral   

https://www.milenio.com/politica/mc-pide-cidh-intervenir-cndh-reforma-electoral
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Diputados de MC pide intervención de CIDH ante presiones de CNDH a 

favor de reforma electoral 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados solicitó la intervención de la 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos, para dictar medidas cautelares y evitar un daño 

irreparable, por la recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos a favor de la reforma 

electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su solicitud, los diputados de 

Movimiento Ciudadano, encabezados por Jorge Álvarez Máynez, advirtieron que la recomendación de 

la CNDH pretende ejercer una presión indebida sobre el Poder Legislativo, para la aprobación de una 

reforma electoral promovida por el Ejecutivo. 

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJvedC6b64nfpas&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21121&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJvedC6b64nfpas&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21121&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJvedC6b64nfpas&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21121&parId=root&o=OneUp
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Rechazo al Presupuesto 2023, unirá nuevamente a la oposición en San 

Lázaro: PRD 

En la Cámara de Diputados, pese a la ruptura de la 

coalición Va por México, las bancadas de oposición 

coincidirán con el voto en contra del Presupuesto de 

Egresos 2023. 

Lo anterior, porque privilegia el gasto que en particular 

interesa al Ejecutivo Federal, no el que atiende las 

necesidades de la población, señaló el coordinador 

parlamentario de la bancada del PRD, Luis Cházaro. 

El congresista recalcó que Va por México se rompió en cuanto el PRI lanzó la reforma que amplía la 

participación de Fuerzas Armadas en seguridad Pública, ya que incumplió con los acuerdos 

parlamentarios firmados entre los aliados. 

Sin embargo, ese diferendo no impedirá cerrar filas en el rechazo al paquete económico del año 

entrante. 

“La alianza en lo legislativo se rompió cuando el PRI presentó esta reforma de la que estamos 

hablando, pero que se haya roto no significa que no podamos coincidir en algunas acciones, y estamos 

de acuerdo los tres en que el presupuesto no es el que México necesita y vamos a votar en contra, no 

votaremos divididos por el simple hecho de que la coalición legislativa que habíamos firmado, esa, ese 

documento, ese si ya se violentó”, refrendó. 

El coordinador del Sol Azteca en San Lázaro subrayó que fue el dirigente nacional del tricolor, Alejandro 

Moreno quien propició el quiebre de Va por México, al incumplir los compromisos establecidos. 

“Habíamos firmado, estaba claro que íbamos a caminar juntos y qué no, y eso ya no pasó porque el 

presidente del PRI falló a este compromiso que estaba hablado y firmado, pero yo tampoco estoy 

reñido, he seguido platicando con el coordinador (Rubén) Moreira”, dijo. 

Lo anterior, tras indicar que no solo priistas, perredistas y panistas, sino diputados del MC pueden 

votar juntos, sin tener alianzas firmadas, contra instrumentos que consideran insuficientes e 

inadecuados, como el Presupuesto de Egresos, y la reforma electoral. La previsión en el recinto 

parlamentario es que los Egresos del año entrante se estén discutiendo en comisiones el lunes 7 o el 

martes 8 de noviembre, y subir a debate en el Pleno, a partir del miércoles 9 de noviembre. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/rechazo-al-presupuesto-2023-unira-nuevamente-la-

oposicion-en-san-lazaro-prd-570531.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/rechazo-al-presupuesto-2023-unira-nuevamente-la-oposicion-en-san-lazaro-prd-570531.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/rechazo-al-presupuesto-2023-unira-nuevamente-la-oposicion-en-san-lazaro-prd-570531.html
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Retrasan, otra vez, comparecencia de Manuel Bartlett en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados, por segunda vez cambió la 

fecha de la comparecencia del titular de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett. 

La Junta de Coordinación Política del recinto notificó a 

los presidentes de las comisiones unidas de Energía e 

Infraestructura, ante las que Bartlett Díaz deberá 

presentarse como parte de la Glosa del Cuarto Informe 

de Gobierno, que la reunión prevista anteriormente para 

este jueves 3 de noviembre cambia al próximo martes 8 de noviembre, a las 16:00 horas. 

La comunicación enviada este martes 1 de noviembre a los diputados Manuel Rodríguez, presidente de 

la Comisión de Energía; y Reginaldo Sandoval, titular de la Comisión de Infraestructura en el recinto, no 

pone a consulta la decisión, sino que les informa de la misma. 

“Por instrucciones del diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación 

Política, me permito comunicarle que la comparecencia del licenciado Manuel Bartlett Díaz, titular de 

la Comisión Federal de Electricidad, se llevará a cabo el 8 de noviembre del año en curso, a las 16:00 

horas”, dice el oficio. 

La fecha de la comparecencia del director de CFE ya había cambiado una vez. Originalmente, estaba 

programada para el 27 de octubre, sin embargo, con anticipación se informó a los integrantes de las 

comisiones señaladas, que la nueva cita se movería al jueves 3 de noviembre, por la mañana. 

La nueva comunicación de la Junta de Coordinación señala que el funcionario acudirá a rendir cuentas 

a San Lázaro, sobre el estado de su administración en el último año, hasta el próximo martes 8 de 

noviembre. 

Ese día, los diputados federales también tienen previsto discutir en comisiones, a menos que lo hagan 

el día anterior, el 7 de noviembre, el Presupuesto de Egresos 2023. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/retrasan-otra-vez-comparecencia-de-manuel-bartlett-

en-san-lazaro-570527.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/retrasan-otra-vez-comparecencia-de-manuel-bartlett-en-san-lazaro-570527.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/retrasan-otra-vez-comparecencia-de-manuel-bartlett-en-san-lazaro-570527.html
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Presupuesto austero 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que su bancada defenderá 
un presupuesto 2023 austero y con una distribución que garantice los recursos de los programas sociales. 
Mier informó que entre el 7 y 8 de noviembre el proyecto de presupuesto será dictaminado por la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, mientras que a partir del 9, la discusión se llevará a cabo en 
el pleno hasta agotar el total de las reservas que presenten las bancadas. “Vamos a cumplir con lo que 
establece la ley, se permitirá todo el debate necesario para aprobar el presupuesto, pero lo haremos con 
orden y sin violentar la ley, para no tener que parar el reloj legislativo. Buscaremos una forma 
conveniente de desahogar las reservas que se presenten y aprobarlo en tiempo y forma, como lo hemos 
venido haciendo año con año”, dijo. 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/11/1/sin-escenarios-403997.html 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/11/1/sin-escenarios-403997.html
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MORENA: AMLO VS Barbosa 

Los diputados federales encabezados por el coordinador Ignacio Mier Velazco, mantienen su presencia. 
En el centro expositor que por cierto hizo Mario Marín, Claudia cumplió el expediente en Puebla. 
Además, se “reunió con un grupo de 70 empresarios”, que más viven del gobierno que lo que aportan 
para las campañas de la 4T. 
Platicó con presidentes municipales de Puebla, quienes le “llenaron el evento con acarreados”. Puros 
inútiles (los alcaldes, pues). 
Y firmó un convenio de colaboración con el gobierno de Puebla para, creo, “reforzar la seguridad 
pública”. 

https://municipiospuebla.mx/opinion/2022-11-01/morena-amlo-vs-barbosa 

https://municipiospuebla.mx/opinion/2022-11-01/morena-amlo-vs-barbosa
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Reforma electoral de Morena busca regreso del partido hegemónico: 

PAN 

  

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN advirtió que la 

reforma electoral que promueve Morena y el 

gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador busca el regreso del partido hegemónico en 

México.  

El vocero del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar 

Vega, dijo que estarán atentos a lo que suceda en 

torno a la discusión de esta reforma en el Congreso 

de la Unión. 

Advirtió que el planteamiento que promueve Morena en realidad busca regresar el poder electoral al 

gobierno en turno, lo que implica una regresión.  

Aguilar Vega recordó que, en el pasado, los fraudes electorales eran sistemáticos, sin embargo, hubo 

grandes avances en esta materia a partir de que se construyó un nuevo sistema que significó acabar 

con la hegemonía del PRI en el gobierno.  

Destacó que gracias a los avances se logró la alternancia en el poder, lo que favoreció a Morena, quien 

ganó en las elecciones de 2018 y la mayoría en las Cámaras de Diputados y Senadores.  

El vocero del PAN recordó que la Comisión de Venecia, integrada por expertos de 61 países, advirtió 

sobre los riesgos de la iniciativa del gobierno, al pretender que consejeros electorales y los magistrados 

del Tribunal sean elegidos a través del voto popular, ya que significaría que hagan campaña y en 

consecuencia tendrán que ser afines a un partido político, lo que implica lealtades entregadas 

previamente 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/reforma-electoral-de-morena-busca-regreso-del-partido-

hegemonico-pan-570476.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/reforma-electoral-de-morena-busca-regreso-del-partido-hegemonico-pan-570476.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/reforma-electoral-de-morena-busca-regreso-del-partido-hegemonico-pan-570476.html
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Movimiento Ciudadano pide a la CIDH proteger al INE ante embate de 

la CNDH 

 

El Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados criticó el comunicado de 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos en el que le paga al INE y pidieron formalmente la 

protección de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, para evitar un daño irreparable a 

la democracia mexicana.  

 

https://drive.google.com/file/d/1BmZwmvxTPX-J-Aog-_iUhgdZ_gssgUJI/view 

https://drive.google.com/file/d/1BmZwmvxTPX-J-Aog-_iUhgdZ_gssgUJI/view
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Diputados de oposición confirma asistencia a marcha en defensa del 

INE 

En la Cámara de Diputados, los integrantes de las 

fracciones parlamentarias del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y del Partido Acción Nacional (PAN), 

confirmaron su participación en la marcha que tendrá 

lugar este domingo 13 de noviembre, en defensa del 

Instituto Nacional Electoral (INE).  

Los congresistas de esos grupos parlamentarios de 

oposición reiteraron que, pese a su participación en el 

grupo de trabajo y la mesa de diálogo para diseñar un dictamen de reforma electoral, no votarán a 

favor de ninguna medida que afecte, debilite o desaparezca las instituciones del ramo. 

Lo anterior, en el marco de la discusión en el recinto parlamentario, de las iniciativas de reforma 

electoral, incluyendo la presentada por el presidente de la República y que prevé cambiar al INE por 

otro organismo con menos consejeros, menores recursos y facultades disminuidas. 

Frente a la inminente aprobación del proyecto de reforma, el coordinador panista Jorge Romero y la 

vicecoordinadora del Sol Azteca, Elizabeth Pérez refrendaron que marcharon bajo el lema “El INE No Se 

Toca”. “En @AccionNacional lo decimos fuerte y claro: no discutiremos ninguna reforma que vulnere al 

@INEMexico @TEPJF_informa y demás organismos electorales. Nos sumamos a la lucha de la sociedad 

civil en la defensa de nuestra democracia construido por décadas. #ElINENoSeToca “, escribió 

textualmente el diputado Romero Herrera en su cuenta en Twitter, @JorgeRoHe. 

Su compañero de bancada, Gabriel Quadri, respondió mensajes directos en redes sociales, en los que 

se le pide “no fallar” a la confianza de la ciudadanía, y le advierten que la traición tendrá “altas 

consecuencias en sus aspiraciones políticas”. “Por supuesto que votaré en contra de cualquier iniciativa 

que dañe al INE y a la democracia mexicana. Votaré en contra de las pretensiones dictatoriales y 

militaristas de López…”, indicó en su cuentan la misma red social, @g_quadri. 

“Marcharemos desde la Victoria Alada, mejor conocida como Ángel de la Independencia al Hemiciclo a 

Juárez, porque si ya lo hicimos cuando al señor (Manuel) Bartlett se le falló el sistema en 1988 siendo 

presidente de la Comisión Federal Electoral, hoy volveremos a salir porque no existan más Bartlett´s en 

este país”, sentenció la diputada Pérez Valdez. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/diputados-de-oposicion-confirma-asistencia-marcha-en-

defensa-del-ine-570503.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/diputados-de-oposicion-confirma-asistencia-marcha-en-defensa-del-ine-570503.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/diputados-de-oposicion-confirma-asistencia-marcha-en-defensa-del-ine-570503.html
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Entrevista  

Benito Nacif (Exconsejero del INE) 

 

“Si uno lee con cuidado la propuesta de Reforma Electoral que mandó el Presidente de la República a 

la Cámara de Diputados en el mes de abril pasado, propone que los consejeros electorales, incluyendo 

el consejero presidente, sean electos popularmente. pero cuando uno ve la letra chiquita, quién 

propone a los candidatos es el propio Presidente de la República, la mayoría de su partido en la Cámara 

de Diputados y el Senado y otra parte también la Suprema Corte de Justicia. Pero al final será la 

maquinaria electoral de su propio partido, como lo vimos en el caso de la revocación de mandato, pues 

va a encargarse de que sean sus consejeros quiénes organicen la próxima elección”. 

https://drive.google.com/file/d/1gfeZTRIHhU7WDs9gsvY4QcqdcX6Cw8Iq/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1gfeZTRIHhU7WDs9gsvY4QcqdcX6Cw8Iq/view
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“Con acuerdos políticos habrá reforma electoral” 
 

En su visita a Oaxaca, el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, afirmó 
enfático que habrá reforma electoral, para lo cual construirá un acuerdo político con otras fuerzas 
partidistas en la Cámara de Diputados. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/con-acuerdos-politicos-habra-reforma-electoral/1567505 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/con-acuerdos-politicos-habra-reforma-electoral/1567505
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Entrevista 

Padre Mario Ángel Flores (Director del Observatorio de la Conferencia 

del Episcopado Mexicano) 

“Ningún ciudadano y menos los gobernantes, que juraron guardar y hacer guardar la Constitución de 

los Estados Unidos Mexicanos, tienen derecho a impulsar reformas que eliminen o comprometan la 

fortaleza de las Instituciones, que son el soporte del Estado Mexicano, como es el caso del INE y del 

TEPJF. La sola pretensión de hacerlo pone en entredicho la calidad moral de quienes la impulsan. Es un 

deber y es una responsabilidad moral de la Iglesia expresar, desde el bien común, su propio punto de 

vista”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMxAomXgz4LrF0g&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21120&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMxAomXgz4LrF0g&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21120&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMxAomXgz4LrF0g&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21120&parId=root&o=OneUp
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Se reúne Monreal con Delgado para hablar de la reforma electoral 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, se reunió en privado con el presidente 

nacional de ese partido, Mario Delgado, con quien habló de la Reforma Electoral. En redes sociales, 

Delgado señaló que es una gran noticia que haya buenas posibilidades para avanzar en la iniciativa 

propuesta por el presidente López Obrador. El encuentro entre los morenistas se da en el marco de la 

elección del candidato del Movimiento de Regeneración Nacional para el gobierno del estado de 

Coahuila.  

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHObxUz9Zj4THW4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21122&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHObxUz9Zj4THW4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21122&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHObxUz9Zj4THW4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21122&parId=root&o=OneUp
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Una encuesta del propio INE muestra que la mayoría de 

mexicanos respalda la reforma electoral de López 

Obrador 
 

 

 

 

 

Una encuesta realizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) confirma que la mayoría de mexicanos está de 

acuerdo en las principales modificaciones contenidas en la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Según el sondeo, al que ha tenido acceso EL PAÍS, el 93% de ciudadanos apoya la 

propuesta de destinar menos recursos públicos a los partidos políticos; el 87% avala disminuir el número de 

diputaciones y senadurías a nivel federal; el 78% apoya que los consejeros y los magistrados electorales sean 

electos por el voto directo de la ciudadanía; el 74% acepta reducir los recursos que se le otorgan al INE. 

La encuesta del árbitro electoral parece demostrar que el sentir ciudadano dista de los posicionamientos de las 

cúpulas partidistas, que han promovido campañas discursivas en defensa del INE y de la democracia. La iniciativa 

de López Obrador ya se negocia en la Cámara de Diputados entre el bloque oficialista, formado por Morena, el 

Partido Verde y el Partido del Trabajo, y la alianza Va por México, conformada por el PAN, PRI y PRD. Sólo 

Movimiento Ciudadano, en protesta, se ha mantenido al margen de las negociaciones. 

El estudio del INE, cuyos resultados fueron circulados entre los consejeros electorales desde el 13 de octubre, 

muestra que las personas que consideran necesaria una reforma electoral son las mismas que expresan una fuerte 

aprobación a la gestión de López Obrador. El árbitro electoral hizo una evaluación general de la percepción que 

tiene la ciudadanía de su gestión institucional. Uno de los hallazgos más destacables es que la opinión positiva 

hacia el INE disminuyó 11 puntos en el último año, de 67 a 56%, especialmente porque los encuestados consideran 

que es una institución corrupta, que comete fraudes en elecciones, que tiene pactos con partidos políticos y que 

maneja mal los recursos públicos, afirmaciones todas que han permeado desde el discurso oficial de López 

Obrador y políticos de Morena. 

Una encuesta del propio INE muestra que la mayoría de mexicanos respalda la reforma electoral de López Obrador | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-18/segunda-vuelta-blindaje-al-ine-y-limitar-las-mananeras-las-propuestas-de-la-oposicion-para-la-reforma-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-18/segunda-vuelta-blindaje-al-ine-y-limitar-las-mananeras-las-propuestas-de-la-oposicion-para-la-reforma-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/la-reforma-electoral-de-mexico-inaugura-la-via-inedita-del-pacto-con-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/morena-abre-la-mano-a-negociar-la-reforma-electoral-con-una-oposicion-dividida.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/morena-abre-la-mano-a-negociar-la-reforma-electoral-con-una-oposicion-dividida.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-02/una-encuesta-del-propio-ine-muestra-que-la-mayoria-de-mexicanos-respalda-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
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De acuerdo con encuesta, ciudadanos consideran que el INE funciona 

bien y ha sido importante para la democracia 

 

Hoy el periódico Reforma realizó una encuesta para saber qué opinan los ciudadanos sobre el INE: 53 

por ciento considera que el INE funciona bien así como está, mientras que 13 por ciento consideró que 

debe desaparecer el Instituto y crear uno nuevo. Otra de las preguntas que se realizaron fue si 

consideraban que el INE ha sido importante para garantizar la democracia en México, a lo que 80 por 

ciento contestó que sí, en tanto 18 por ciento consideró que no había sido importante.  

 

https://drive.google.com/file/d/14jZTCw6TsActVMh88lD3Ls25b90KONrf/view 

https://drive.google.com/file/d/14jZTCw6TsActVMh88lD3Ls25b90KONrf/view
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Piden diputados locales al Congreso modificar presupuesto 
para Chihuahua 

 
Solicitan Diputados locales al Congreso de la Unión para que el presupuesto de Chihuahua no se 

castigue; el Legislativo Estatal solicitó al Congreso de la Unión modificar el proyecto del Presupuesto de 

Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, remitido por el Ejecutivo Federal para que no se castigue 

presupuestalmente al estado de Chihuahua. El diputado Francisco Sánchez en su proposición, explicó 

que la solicitud obedece a la declaración del Secretario de Hacienda del Gobierno del Estado quien dijo 

que la Federación recortó a Chihuahua 430 millones de pesos por participaciones federales, y se 

presume que esto puede obedecer a la no recaudación del Impuesto Especial a Productos y Servicios 

en hidrocarburos. 

 
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/piden-diputados-locales-al-congreso-modificar-
presupuesto-para-chihuahua-9121005.html 
 
 
 

https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/piden-diputados-locales-al-congreso-modificar-presupuesto-para-chihuahua-9121005.html
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/piden-diputados-locales-al-congreso-modificar-presupuesto-para-chihuahua-9121005.html


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 02/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



18 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

02/11/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 02/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 02/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 02/11/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista  

José Medina Mora Icaza (Presidente Coparmex) 

 

“Estaremos convocando a los diputados en cada uno de los estados, tenemos presencia a través de los 

centros empresariales, delegaciones y representaciones en todos los estados de la República. Hemos 

convocado a los diputados, por lo pronto, para tener este diálogo y el enfatizar el por qué deben de 

votar en contra de esta iniciativa que sería regresar a como era el manejo del proceso electoral hace 

más de tres décadas. Nos parece que ha avanzado la democracia y debe seguir avanzando y por eso 

estaremos activando este diálogo con los diputados, invitándolos a votar en contra de esta reforma 

electoral y, desde luego, en ese mismo diálogo, como hemos hecho en otras ocasiones, haremos 

público el cómo vota cada diputado, de tal manera que la ciudadanía sepamos cuáles son los 

compromisos que tiene cada uno de estos diputados”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJxcr2unzgDc3IE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211257&parId=root&o=OneUp   

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJxcr2unzgDc3IE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211257&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJxcr2unzgDc3IE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211257&parId=root&o=OneUp
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Falta de planeación de obras y pagos excesivos, 
nuevas irregularidades del Tren México-Toluca 

 

 

Con ocho años en construcción, la obra transexenal del Tren Interurbano México-Toluca sigue acumulando 

irregularidades en su edificación, de acuerdo con el segundo informe de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) sobre la Cuenta Pública 2021. 

En el informe entregado a la Cámara de Diputados, el auditor federal expone, por ejemplo, que para la 

construcción de la estación Vasco de Quiroga, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 

(SICT) fue omisa en la supervisión de la adjudicación del contrato de construcción a una firma que, entre otras 

cosas, ejecutó un proyecto con deficiencias en su diseño y costo para el erario. 

Según argumento la SICT, la empresa presentó el cálculo de costo por financiamiento con deficiencias lo cual fue 

el motivo para haber declarado desierta la licitación correspondiente, desechando todas las propuestas 

presentadas por esta misma razón, incluida la de la empresa que finalmente fue adjudicada. 

Se trata de la empresa Vise S.A. de C.V., de Santiago Villanueva, en participación conjunta con Gonzalo Soto y 

Asociados S.A. de C.V., Pilotec S.A. de C.V. y Grupo Kopil S.A. de C.V.; quienes lanzaron una oferta económica 

de 545 millones 506 mil 425.87 pesos.  

ASF halla nuevas irregularidades en obras del Tren México-Toluca (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/falta-de-planeacion-de-obras-y-pagos-excesivos-nuevas-irregularidades-del-tren-mexico-toluca/
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Comentario / Jesús Silva-Herzog (Periodista) 

 

“Me parece que responden a lógicas muy distintas, la lógica de la representación que es la de los 

diputados, los senadores, el Presidente de la República que deben responder a lo que les piden sus 

votantes. Un consejero electoral no tiene por qué estar con esa visión de que está atendiendo la 

exigencia de la gente, como tampoco los Ministros de la Suprema Corte de Justicia, responden a 

propósitos muy diferentes. Yo creo, en ese sentido, que la propuesta está muy equivocada porque de 

lo que se trata en un órgano electoral es tener una instancia que pueda cuidar las reglas de las 

elecciones y no que coincida con la mayoría de ese momento”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1T3YKvj1pXtFKLhza72zD93E6yv6Lzees/view 

https://drive.google.com/file/d/1T3YKvj1pXtFKLhza72zD93E6yv6Lzees/view
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Entrevista  

Lorena Becerra (Directora de Encuestas del Periódico Reforma) 

 

“Esta encuesta básicamente es un dato redondo, muchas veces vemos polarización o vemos división en 

torno a distintos temas, pero en este caso, llama mucho la atención, esta encuesta nos señala un 

apoyo contundente al funcionamiento del INE y al papel que ha tenido como garante de la democracia 

mexicana. Lo que vemos es que 70 por ciento de los mexicanos confían en el INE y 66 por ciento 

aprueba la labor que ha hecho hasta ahora. Solamente el 13 por ciento respaldaría que el INE fuera 

eliminado y que en su lugar se pusiera otro árbitro electoral”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Jr9ria6906rfVDAE3ncMPr_WPw8Z1ZKb/view 

https://drive.google.com/file/d/1Jr9ria6906rfVDAE3ncMPr_WPw8Z1ZKb/view
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Los grupos de empresarios rechazan una 
reforma electoral que debilite al INE 

 

 

 

 

 

 

Los industriales y empresarios están en contra de la reforma electoral propuesta por el presidente de la 

República, Andrés Manuel López Obrador, ya que consideran que debilita y mina al Instituto Nacional 

Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

“Los mexicanos luchamos durante muchos años por tener un país en el que imperara la democracia; 

ahora que es así, no podemos minar la autoridad de los órganos electorales que han demostrado ser 

imparciales”, manifestó la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos 

(Concamin). 

En tanto, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseveró que la reforma 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador amenaza el derecho a tener elecciones limpias y 

procesos electorales pacíficos, transparentes y confiables que coloquen a los verdaderos ganadores de 

elecciones al servicio de los mexicanos. “No es momento de hacer una reforma electoral, ya que debe 

contar con el consenso de todas las fuerzas políticas”, sostuvo José Medina Mora Icaza, presidente de la 

Coparmex en una carta entregada a la Cámara de Diputados. 

Expresó que les preocupa particularmente la iniciativa constitucional presentada por el titular del 

Ejecutivo federal el pasado 28 de abril de 2022, ya que ha sido respaldada por el partido en el poder. 

Las grupos de empresarios rechazan una reforma electoral que debilite al INE (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/las-grupos-de-empresarios-rechazan-una-reforma-electoral-que-debilite-al-ine/
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Diputados ofrecen apoyo a trabajadores de Notimex 

 

El sueldo para la directora de Notimex y su equipo se mantiene arriba de los cien mil pesos, sin que se 

dediquen recursos para el mantenimiento del acervo fotográfico, que son más de tres millones de 

imágenes en riesgo. Por ello, sindicalizados de Notimex acudieron a San Lázaro, donde hasta 

morenistas ofrecieron su apoyo. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC2oKp6f6Y2QdJI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21119&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC2oKp6f6Y2QdJI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21119&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC2oKp6f6Y2QdJI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21119&parId=root&o=OneUp
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Consumo de carne de cerdo en picada 
 

Menos carne de cerdo en la mesa de las familias se ha tenido en los últimos años como consecuencia de 
los efectos inflacionarios, así lo afirmó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro 
(UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco, luego de exponer las necesidades del sector pecuario en la “Reunión 
de trabajo con organizaciones nacionales del sector pecuario” con la Comisión de Ganadería de la 
Cámara de Diputados Federales. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/consumo-de-carne-de-cerdo-en-picada-9122047.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/consumo-de-carne-de-cerdo-en-picada-9122047.html
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Salma Luevano y su iniciativa que busca 

garantizar los derechos LGBT+ 

 

En México ya hay matrimonio igualitario, pero todavía hace falta más derechos para la comunidad LGBT+, trabajo 

que viene impulsando la diputada trans Salma Luevano en la iniciativa que espera y pronto sea aprobada en 

la Cámara de Diputados. 

En entrevista con Infobae LGBT+ la legisladora mencionó que no solo es el matrimonio igualitario, sino 

también los temas de la población también es la equidad de género, “somos más allá”. 

“Dentro de mi agenda está el reformar todas estas adversidades que al final del día son derechos humanos”. Señaló 

que esos derechos “ni siquiera se deben de cuestionar y ni consultar”. 

En la entrevista confesó que este trabajo no viene de ahora, si no más bien es un compromiso que ha llevado 

muchos años por ser de esta población y “además soy parte de la discriminación, de la falta de oportunidades y 

de luchas para un espacio en donde se toma la visión”. 

 

Salma Luevano y su iniciativa que busca garantizar los derechos LGBT+ - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/salma-luevano-y-su-iniciativa-que-busca-garantizar-los-derechos-lgbt/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 02/11/2022 LEGISLATIVO 

Diputados de Morena dedican ofrenda de Día de Muertos a 'Va por 

México' y opositores 

 

Diputados federales de Morena dedicaron sus 

ofrendas de Día de Muertos a la alianza opositora, 

al llamado Cártel Inmobiliario de la alcaldía Benito 

Juárez, a los “sueldos excesivos” de los consejeros 

Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, así como a las 

aspiraciones políticas de Lilly Téllez y Gabriel 

Quadri. 

En un vídeo producido con animaciones y 

difundido en redes sociales por el legislador 

Sergio Gutiérrez Luna, representantes de la 

bancada morenista en el Palacio de San Lázaro compartieron este 1 de noviembre sus dedicatorias. 

“Este Día de Muertos mi ofrenda va a ir dedicada para la nueva, nueva, nueva alianza de la oposición, 

‘Hundidos’. Saludos, Claudio X. (González)”, subrayó la diputada chihuahuense Andrea Chávez, en 

referencia a la organización Unidos. 

Gutiérrez Luna retomó a su vez la bandera que ha enarbolado como legislador desde hace cuatro años: 

“Este Día de Muertos mi ofrenda será para que desparezcan los sueldos excesivos de Lorenzo Córdova 

y Ciro Murayama. ¡Falta poco!”. 

La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida Alavez, arremetió en la celebración 

del Día de Muertos contra el Cártel Inmobiliario. 

“Una ofrenda a los saqueadores del Cártel Inmobiliario panista en Benito Juárez. Su ofrenda tendrá 

cuellos blancos”, dijo. 

En su turno, la diputada transexual Salma Luévano dirigió su dedicatoria fúnebre a la carrera política 

del legislador panista y aspirante presidencial Gabriel Quadri, sancionado por violentarla en razón de 

género. 

En su turno, al ser interrogado sobre a quién le pondrá ofrenda este día, el diputado Mario Carrillo 

respondió: “A la alianza Va por México, no hay de otra”. 
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La legisladora Marisol García dedicó a su vez la ofrenda de Día de Muertos a la aspiración presidencial 

de la senadora Lilly Téllez, del PAN: “Por cierto, la ofrenda va a tener croquetas”, remató. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-morena-dedican-ofrenda-muertos-mexico    

https://www.milenio.com/politica/diputados-morena-dedican-ofrenda-muertos-mexico
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Diputados de Morena dedican ofrenda de Día de Muertos 

a 'Va por México' y opositores 

 

Diputados federales de Morena dedicaron sus ofrendas de Día de Muertos a la alianza opositora, al 

llamado Cártel Inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez, a los “sueldos excesivos” de los consejeros 

Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, así como a las aspiraciones políticas de Lilly Téllez y Gabriel Quadri. 

En un vídeo producido con animaciones y difundido en redes sociales por el legislador Sergio Gutiérrez 

Luna, representantes de la bancada morenista en el Palacio de San Lázaro compartieron este 1 de 

noviembre sus dedicatorias. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-morena-dedican-ofrenda-muertos-mexico 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-morena-dedican-ofrenda-muertos-mexico
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Dedican morenistas a la oposición ofrendas en San Lázaro 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Con motivo de esta celebración de Día de Muertos, diputados 

de Morena se pusieron creativos. Andrea Chávez, Sergio Gutiérrez y Salma Luévano, entre otros, 

dedicaron sus ofrendas y este mensaje a la oposición y al INE. Aseguraron que ya están muertos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALyFCnWKoUKSFps&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21125&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALyFCnWKoUKSFps&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21125&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALyFCnWKoUKSFps&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21125&parId=root&o=OneUp
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Inauguran festival ‘Entre ánimas y flores’ en la alcaldía Venustiano 

Carranza 

 

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra Álvarez, inauguró el festival ‘Entre ánimas y flores’ 

con la representación del lago de Pátzcuaro e isla de Janitzio en el marco de un concierto de Alex 

Syntek, acompañada del diputado federal Julio César Moreno Rivera. La funcionaria recorrió el 

panteón, el lago y las ofrendas prehispánicas, entre algunas otras atracciones. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEmZiJjUN6xm4jU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211258&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEmZiJjUN6xm4jU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211258&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEmZiJjUN6xm4jU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211258&parId=root&o=OneUp
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Pide diputada atención adecuada a menores migrantes no 

acompañados 

 

La diputada federal Marisol García Segura, 

demandó al Sistema Nacional DIF, a la 

Secretaría de Relaciones Exteriores y al 

Instituto Nacional de Migración a fortalecer sus 

programas de atención a menores de edad en 

condición migrante. 

La legisladora resaltó que la migración irregular 

de menores es una de las dimensiones más 

preocupantes del fenómeno migratorio que 

actualmente experimenta el país. 

Consideró que ante el repentino aumento de los flujos de menores migrantes con destino a Estados 

Unidos resulta prioritaria la necesidad de acciones firmes por parte de las autoridades de los países de 

origen, tránsito y destino, para reducir la vulnerabilidad que padecen. 

La diputada del partido Morena subrayó un grave problema que enfrentan los menores migrantes no 

acompañados, es que son detenidos y llevados por las autoridades correspondientes hacía estaciones 

migratorias, donde permanecen hasta ser repatriados a sus países de origen. 

Destacó que en 2015 fueron detenidos más de 38 mil menores de edad, de los cuales cerca de 20 mil 

eran no acompañados. 

Marisol García señaló que los estados donde el Instituto Nacional de Migración detiene a un mayor 

número de niños, niñas y adolescentes, son Chiapas, Veracruz, Tabasco, Oaxaca, Tamaulipas y San Luis 

Potosí. Quienes son llevados a estaciones que carecen de servicios especializados para su atención. 

De acuerdo con datos de la UNICEF, el número de menores no acompañados que cruzaron la frontera 

entre México y Estados Unidos en el mes de febrero de este año aumentó 37 por ciento, de acuerdo 

con cifras de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza estadounidense. 

Por ello, la diputada morenista propuso exhortar al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la 

Familia, así como a la SRE y al INM a fortalecer sus programas de atención para menores no 

acompañados que se encuentran en las estaciones migratorias mexicanas. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/01/nacional/1667328160_857115.html      

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/01/nacional/1667328160_857115.html
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“Va a tener croquetas”: diputados de Morena 

dedicaron ofrendas de Día de Muertos a la 

oposición 

 

En estas fechas en las que México celebra el Día de Muertos para honrar a las y los fieles difuntos, el Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena) decidió aprovechar la situación y lanzar un peculiar ataque contra miembros 

de la oposición. 

A través de un video publicado en su cuenta oficial de TikTok, diputadas y diputados del partido guinda 

arremetieron contra las figuras adversarias de la Cuarta Transformación (4T) y les dedicaron sus ofrendas. 

El material inicia con la pregunta “¿A quién le van a poner la ofrenda del Día de Muertos los diputados y diputadas 

de Morena?”, lo que da paso a las distintas respuestas. La primera en aparecer es Andrea Chávez Treviño, 

legisladora federal de Ciudad Juárez, Chihuahua. “Este Día de Muertos mi ofrenda va a ir dedicada para la nueva 

nueva nueva alianza de oposición, Hundidos. Saludos, Claudio X”, dijo la chihuahuense en tono burlón. 

Esto en referencia a la plataforma política Unid@s, proyecto fuertemente impulsado por el empresario Claudio 

X. González que se dio a conocer en semanas recientes como una alternativa para proponer candidaturas únicas a 

los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD). 

“Va a tener croquetas”: diputados de Morena dedicaron ofrendas de Día de Muertos a la oposición - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/unidos-por-coahuila-claudio-x-gonzalez-anuncio-campana-para-frenar-a-morena-rumbo-al-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/02/va-a-tener-croquetas-diputados-de-morena-dedicaron-ofrendas-de-dia-de-muertos-a-la-oposicion/
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¿Con novio tóxico? Ya buscan castigar a los novios golpeadores 

 

Para prevenir, identificar, atender y sancionar la violencia durante 

el noviazgo, principalmente entre jóvenes, la diputada del PAN, 

Esther Mandujano Tinajero, propuso reformar la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

La iniciativa de reforma de la legisladora busca adicionar los 

artículos 5 y un capítulo I Bis denominado de la Violencia en el 

Noviazgo, así como los artículos 9 Bis y 9 Ter, en donde agrega 

que la Federación, las entidades federativas y municipios 

aplicarán acciones que generen conciencia y adviertan de la necesidad de eliminar la violencia en el 

noviazgo. 

Asimismo, plantea el diseño de programas que brinden atención integral tanto a la víctima como al 

abusador. 

Mandujano Tinajero propone establecer mecanismos de monitoreo y capacitación en los centros 

educativos privados y públicos, mediante acuerdos y convenios con las autoridades e instituciones que 

integran el sistema educativo nacional, y poner en marcha protocolos y procedimientos que 

promuevan la denuncia de hechos derivados de la violencia durante el noviazgo, y la obligación de 

proporcionar atención psicológica y legal especializada y gratuita tanto a víctimas como a agresores. 

Además, llevar a cabo diagnósticos detallados y periódicos de la violencia en el noviazgo auxiliándose 

de los institutos Nacional de Estadística y Geografía, Mexicano de la Juventud y Nacional de las 

Mujeres, dar seguimiento a las políticas públicas dirigidas a prevenir, atender y eliminar la violencia en 

el noviazgo y difundir públicamente sus avances o retrocesos. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Igualdad de Género, resalta que la violencia de género 

constituye un importante problema de salud pública y la ampliación de los conocimientos sobre las 

medidas de prevención y respuesta es una de las principales áreas temáticas que nuestro país debe 

abordar y resolver. 

Resulta primordial hacer visible este problema tanto en la sociedad como en la legislación, pues se 

trata de un tema relevante en la realidad de nuestro país”, detalla. Subraya que uno de los principales 

entornos en donde se genera la violencia contra la mujer es con su pareja, por lo que, si las relaciones 

de pareja comienzan a temprana edad. 

 https://www.excelsior.com.mx/nacional/buscan-castigar-novios-golpeadores/1549591   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/buscan-castigar-novios-golpeadores/1549591
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“Ignorante, fanático, religioso”: Quadri aseguró 

que AMLO es idéntico a Bolsonaro 

 

El pasado domingo, Luiz Inácio Lula da Silva venció en la segunda vuelta electoral a Jair Bolsonaro, con lo 

que ahora asumirá por tercera vez la presidencia de Brasil y sumará al país sudamericano al bloque de 

izquierda que actualmente integran algunas naciones latinoamericanas. 

Fue en ese sentido que el diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN) y excandidato a la presidencia 

de México, Gabriel Quadri de la Torre, se lanzó contra López Obrador al compararlo con el actual presidente 

brasileño, quien perdió la contienda este fin de semana, y quien es señalado como un político ultraconservador, 

así como identificado con la extrema derecha. 

“López es idéntico a Bolsonaro”, escribió Quadri a través de su cuenta de Twitter, “ignorante, fanático, religioso, 

desprecia la política exterior, delincuente ambiental, militarista, populista y demagogo, admirador del criminal 

dictador de Rusia, Putin”, condenó el legislador blanquiazul, quien se caracteriza por ser opositor al actual 

gobierno. 

Además, aseguró que el mandatario mexicano es el “doppelgänger” del brasileño, es decir, su doble malvado; 

“eso lo perturba y por ello busca cobijo en Lula...”, aseveró el exmilitante del Partido Nueva Alianza (Panal), 

que en repetidas ocasiones ha reafirmado sus intenciones por volver a competir por la silla presidencial. 

“Ignorante, fanático, religioso”: Quadri aseguró que AMLO es idéntico a Bolsonaro - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/ignorante-fanatico-religioso-quadri-aseguro-que-amlo-es-identico-a-bolsonaro/
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El PRI le recordó a Rosario Piedra Ibarra que su 

deber son los derechos humanos y no las 

elecciones  

 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados solicitó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 

(CNDH), presidida por Rosario Piedra Ibarra, no intervenir en asuntos electorales con intenciones políticas, 

como lo ha hecho en su recomendación 46/2022, para promover la reforma electoral planteada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

Al respecto, los priistas subrayaron que, “de acuerdo con el inciso B del Artículo 102 de la Constitución Política 

de los Estados Unidos Mexicanos, los organismos de protección de los derechos humanos que ampara el orden 

jurídico mexicano no serán competentes tratándose de asuntos electorales y jurisdiccionales”. 

El partido tricolor enfatizó en que hay muchos pendientes que deberían ser urgentes para el organismo a 

cargo de Rosario Ibarra en los que tiene que enfocar sus prioridades, como es el tema de los derechos humanos 

de infantes, mujeres, migrantes y pueblos originarios. 

El PRI le recordó a Rosario Piedra Ibarra que su deber son los derechos humanos y no las elecciones - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/el-pri-le-recordo-a-rosario-piedra-ibarra-que-su-deber-son-los-derechos-humanos-y-no-las-elecciones/
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“Salvemos al INE o se acaba nuestra democracia”; Fox arremete contra 

reforma electoral de AMLO 

 

El expresidente Vicente Fox advirtió a los priistas sobre 

las acciones de su presidente "Alito" Moreno y aseveró 

que "es indispensable" salvar al INE, pues de lo contrario, 

dijo, "se acaba la democracia". 

Por medio de Twitter, el exmandatario se lanzó contra la 

reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"A propósito priistas, aguas con el traidor de Alito, es 

indispensable que salvemos al INE o se acaba el PRI, los 

partidos políticos y nuestra democracia!! ¡¡Quedaremos en manos del dictador!!", escribió Fox 

Quezada. 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) arremetió contra el Instituto Nacional Electoral 

(INE) y solicitó a los legisladores construir una reforma que otorgue certeza sobre la organización de los 

comicios, así como la designación de sus integrantes, de manera insospechable de intereses 

partidistas. 

Señaló que los órganos autónomos como el INE tienen únicamente el nombre y son instrumentos 

parciales, de sabotaje de la voluntad del pueblo. 

Abundó que sólo han servido para el mantenimiento de vicios que, por años, si no es que por siglos, 

han manchado los procesos electorales. 

https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/salvemos-al-ine-o-se-acaba-nuestra-democracia-fox-

arremete-contra-reforma-electoral-de-amlo  

 

      

https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/salvemos-al-ine-o-se-acaba-nuestra-democracia-fox-arremete-contra-reforma-electoral-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/salvemos-al-ine-o-se-acaba-nuestra-democracia-fox-arremete-contra-reforma-electoral-de-amlo
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Plantean que partidos políticos consideren a personas con 

discapacidad en fórmulas para senadurías y diputaciones 

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) propuso reformar la Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales, a fin de que los partidos políticos integren las fórmulas para senadurías y 

diputaciones, en el caso de mayoría relativa y de representación proporcional, con personas con 

discapacidad del mismo género y encabezadas alternadamente entre mujeres y hombres. 

 

https://efekto10.com/plantean-que-partidos-politicos-consideren-a-personas-con-discapacidad-en-formulas-para-senadurias-y-

diputaciones/ 

 

 

 

https://efekto10.com/plantean-que-partidos-politicos-consideren-a-personas-con-discapacidad-en-formulas-para-senadurias-y-diputaciones/
https://efekto10.com/plantean-que-partidos-politicos-consideren-a-personas-con-discapacidad-en-formulas-para-senadurias-y-diputaciones/
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Plantean que partidos políticos consideren a 
personas con discapacidad en fórmulas para 

senadurías y diputaciones 
 

Boletín No.3009 

• La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) propuso reformar la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales 

 La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) propuso reformar la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, a fin de que los partidos políticos integren las fórmulas para 
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senadurías y diputaciones, en el caso de mayoría relativa y de representación proporcional, con 
personas con discapacidad del mismo género y encabezadas alternadamente entre mujeres y 
hombres.  

La iniciativa, que plantea reformar y adicionar diversas disposiciones de dicha ley, se remitió a las 
comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, y de Gobernación y Población, con opinión de 
Atención a Grupos Vulnerables.  

Agrega que el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá entre sus atribuciones la de observar el 
cumplimiento de la obligación de los partidos políticos de incluir en sus candidaturas a mujeres y 
hombres con discapacidad en los procesos electorales.  

También plantea que el INE garantice que los partidos políticos, en el uso de sus prerrogativas 
constitucionales en radio y televisión, incluyan la tecnología necesaria para el acceso de las 
personas con discapacidad a los mensajes; asimismo, hagan uso de lengua de señas mexicanas 
en la elaboración de su propaganda político electoral. 

Los partidos políticos nacionales deberán postular al menos seis fórmulas de candidaturas 
integradas por personas con discapacidad en cualquiera de los 300 distritos que conforman el 
país, de preferencia en aquellos en los que sea altamente competitivo.  

Además, deberán postular dos fórmulas vía la representación proporcional en al menos dos 
circunscripciones y procurarán que, al menos una, se encuentre en los primeros cinco lugares de 
la lista nacional.      

Además, que sea atribución de los presidentes de las mesas directivas de casilla identificar a las y 
los votantes con discapacidad que se encuentren en la fila, para darles preferencia al ejercer su 
derecho al voto.    

Resalta que garantizar un marco jurídico que propicie la plena participación de las personas con 
discapacidad resulta impostergable, ya que los instrumentos internacionales suscritos por 
México, la legislación relativa a la no discriminación y los derechos humanos representan un 
mandato para el Congreso. 

--ooOoo-- 
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PRD busca que Rosario Piedra comparezca ante el pleno e 

informe de feminicidios y desapariciones 

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, a través 

de la Vicecoordinadora Elizabeth Pérez Valdez, refrendó su solicitud a la Junta de Coordinación Política 

para que convoque a la Titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra –

como ocurrió con el Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello 

(ambos organismos autónomos)- a una reunión de trabajo e informe a esta soberanía sobre su 

desempeño pues, dijo, “tenemos muchas preguntas que hacerle”. 

 

https://billieparkernoticias.com/prd-busca-que-rosario-piedra-comparezca-ante-el-pleno-e-informe-de-feminicidios-y-

desapariciones/ 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/prd-busca-que-rosario-piedra-comparezca-ante-el-pleno-e-informe-de-feminicidios-y-desapariciones/
https://billieparkernoticias.com/prd-busca-que-rosario-piedra-comparezca-ante-el-pleno-e-informe-de-feminicidios-y-desapariciones/
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Nueva cuota en el Congreso de la Unión: 
buscan número mínimo de personas con 

discapacidad para legislar 
 

 

 

 

 

 

 

Olga Luz Espinosa, diputada federal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), propuso 
reformar la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), esto con la 
finalidad de que los partidos políticos en México integren en las fórmulas para senadurías y 
diputaciones a personas con discapacidad. 

Este martes 1 de noviembre, la Cámara de Diputados difundió que la legisladora por el sol azteca 
busca que, tanto en mayoría relativa como en representación proporcional, los institutos políticos 
contemplen a este demográfico y en igualdad de proporción entre hombres y mujeres, con lo 
cual se establece este ordenamiento con paridad de género. 

Dicha iniciativa plantea reformar y adicionar diversas disposiciones en la LGIPE y, en congruencia 
al proceso legislativo, se remitió a las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, y de 
Gobernación y Población, con opinión de Atención a Grupos Vulnerables. 

Nueva cuota en el Congreso de la Unión: buscan número mínimo de personas con discapacidad para legislar - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/02/nueva-cuota-en-el-congreso-de-la-union-buscan-numero-minimo-de-personas-con-discapacidad-para-legislar/
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Proponen que partidos políticos consideren a personas 
con discapacidad a senadurías y diputaciones 

 
En la tribuna de la cámara baja del país se propuso reformar la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, a fin de que los partidos políticos integren obligadamente en las fórmulas 
para senadurías y diputaciones -tanto de mayoría relativa cómo de representación proporcional-, a 
personas con discapacidad del mismo género y encabezadas alternadamente entre mujeres y hombres. 
 
https://www.madero63.com/proponen-que-partidos-politicos-consideren-a-personas-con-
discapacidad-a-senadurias-y-diputaciones/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.madero63.com/proponen-que-partidos-politicos-consideren-a-personas-con-discapacidad-a-senadurias-y-diputaciones/
https://www.madero63.com/proponen-que-partidos-politicos-consideren-a-personas-con-discapacidad-a-senadurias-y-diputaciones/
https://i0.wp.com/www.madero63.com/wp-content/uploads/2022/11/Screenshot_2022-11-01-11-31-43-02_6012fa4d4ddec268fc5c7112cbb265e7.jpg?fit=1080%2C696&ssl=1
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Recomendación de CNDH sobre el INE, distractor frente a 

acercamiento al narco 

La recomendación de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH) sobre el Instituto Nacional 

Electoral (INE), en el marco de la eventual aprobación 

de una reforma en esa materia, centrada en la 

propuesta del Ejecutivo Federal, además de ser ilegal, 

está siendo usada como un distractor, advirtió la 

vicecoordinadora de la bancada del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de 

Diputados, Elizabeth Pérez. 

La congresista subrayó que “casualmente”, el polémico pronunciamiento del organismo defensor de 

los derechos humanos se presentó justo después de dos hechos relacionados con el Gobierno Federal y 

el crimen organizado. Surgió, abundó la congresista, después del último viaje del Presidente de la 

República a Sinaloa, lugar de origen del Cártel de Sinaloa y ante el cual, el propio Primer Mandatario 

debió aclarar que no estuvo en Badiraguato, donde habita la familia del narcotraficante Joaquín “El 

Chapo” Guzmán, sino en la zona de Guamúchil. 

También, días después de que el excomisionado del Servicio de Protección Federal de la Secretaría de. 

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Manuel Espino, revelara que a principios de este 2022, 

presentó a la dependencia señalada y la Secretaría de Gobernación (SEGOB), una propuesta de 

acercarse a grupos del crimen organizado, para establecer un acuerdo de pacificación. 

El exfuncionario hizo los señalamientos referidos en un foro internacional organizado por el Senado de 

la República y que fue titulado “Seguridad y Justicia por un México mejor”. “Que después de salir con 

una reunión con el secretario de Gobernación, habla sobre que el Ejecutivo se siente con el crimen 

organizado para una supuesta negociación, pongámoslo entre comillas y después de ello, casualmente 

donde insisto en que no hay ningún tipo de casualidad ni causalidad, se presenta el Presidente en 

Badiraguato, y lo reciben con bombo y platillo”, dijo la congresista. 

Lo anterior, al poner en duda las declaraciones del Presidente de la República, respecto a que no visitó 

Badiraguato en los últimos días. Ante la cadena de sucesos, la diputada Pérez Valdés enfatizó que con 

el actual Gobierno Federal no hay lugar a “casualidades”, sino acciones concertadas que pretenden ser 

disfrazadas ante los ojos de la ciudadanía, con elementos distractores. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/recomendacion-de-cndh-sobre-el-ine-distractor-frente-

acercamiento-al-narco-570495.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/recomendacion-de-cndh-sobre-el-ine-distractor-frente-acercamiento-al-narco-570495.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/1/recomendacion-de-cndh-sobre-el-ine-distractor-frente-acercamiento-al-narco-570495.html
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ASF detecta millonarias anomalías en 
mantenimiento de refinerías de Pemex 
 

 

 

 

 

 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) detectó una serie de irregularidades en contratos para el 

mantenimiento de 3 refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex), con un daño o perjuicio a la hacienda 

pública federal o al patrimonio de la subsidiaria de Transformación Industrial que alcanza los 40.2 

millones de pesos. 

De acuerdo con la segunda entrega de la Cuenta Pública 2021 de la ASF, las refinerías donde se hallaron 

estas irregularidades fueron la de Tula, en Hidalgo, con 28 millones de pesos; Minatitlán, en Veracruz, 

con 7.2 millones de pesos, y Salamanca, en Guanajuato, con casi 5 millones de pesos. 

Como parte de la auditoría a Pemex Transformación Industrial para la refinería de Tula, la ASF revisó 

8 contratos, de los cuales 6 son de servicios (uno incluye 2 órdenes de compra) y 2 de adquisiciones. 

El contrato con mayor monto de daño fue el relacionado a los servicios de modernización de los 

turbocompresores para la planta Hidros 1 de la refinería Tula, por 10.5 millones de pesos, pues no se 

aplicaron las penas convencionales al contratista por atraso en la ejecución de los servicios de 

modernización, ya que no se cumplió con el plazo contractual de 45 días naturales. 

ASF detecta millonarias anomalías en mantenimiento de refinerías de Pemex (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/asf-detecta-millonarias-anomalias-en-mantenimiento-de-refinerias-de-pemex/
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Reporta ASF bajas en niveles de aprendizaje 
 

Al inicio del ciclo escolar 2021-2022 se registró una disminución de los niveles de aprendizaje de los 
estudiantes de educación básica. En Lectura los alumnos mostraron una reducción de 20.9 puntos 
porcentuales, al pasar de 70.6% en segundo grado a 49.7% en sexto, señala en su reporte más reciente 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/reporta-asf-bajas-en-niveles-de-aprendizaje-NX4909953 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/reporta-asf-bajas-en-niveles-de-aprendizaje-NX4909953
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La SEP ‘pierde’ 27 mdp de becas de educación básica; en media 

superior, ASF halla apoyos duplicados y a personas fallecidas  

La Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar, 

dependiente de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 

no logró aclarar en dónde están 27 millones 155 mil pesos 

de presupuesto público que supuestamente se 

transfirieron a 8 mil 515 familias y que la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) corroboró que no fueron 

cobrados por los beneficiarios de dichos apoyos.  

 Incluso, como parte de la segunda entrega de las 

auditorías a la Cuenta Pública 2021, la ASF reveló que el 

monto podría haber sumado 81 millones 204 mil pesos. Sin embargo, como parte de su trabajo de 

fiscalización, logró recuperar 54 millones 049 mil pesos antes de concluir con la fiscalización. 

Como parte de la revisión, la ASF determinó 13 resultados. De ellos, en ocho no se detectaron 

irregularidades y uno fue solventado por la entidad fiscalizada antes de la emisión de este reciente 

informe. 

Los cuatro resultados restantes generaron dos recomendaciones, tres promociones de responsabilidad 

administrativa sancionatoria y un pliego de observaciones. 

Las Becas para el Bienestar Benito Juárez contemplan la entrega de 840 pesos mensuales —por 10 

meses, que es lo que dura oficialmente el ciclo escolar— a aquellas familias que tienen hijas, hijos o 

niños a su cuidado y que se encuentran estudiando la educación inicial, preescolar, primaria o 

secundaria. 

Para que una familia sea beneficiaria de este apoyo, debe tener bajos ingresos y contar con niñas, 

niños o adolescentes inscritos en escuelas públicas de modalidad escolarizada, ubicadas en localidades 

prioritarias. 

Como parte de la política de entrega de becas también está el apoyo dirigido a estudiantes de 

educación media superior bajo el nombre de Becas Eliza Acuña, el cual también fue fiscalizado por la 

ASF. De acuerdo con su reporte, se realizaron pagos por 86 mil pesos a 23 becarios entre uno y seis 

meses después de la fecha de su fallecimiento; además, se realizaron pagos por 1 millón 144 mil pesos 

a 146 beneficiarios que simultáneamente recibieron apoyos del programa Jóvenes Escribiendo el 

Futuro, lo cual no debería ocurrir, según las reglas de operación del programa. 

https://www.animalpolitico.com/2022/11/sep-pierde-dinero-becas-benito-juarez/         

https://www.animalpolitico.com/2022/11/sep-pierde-dinero-becas-benito-juarez/
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PRI afirma que el desempeño de la ASF debe ser apegado a la 

legalidad 

 

El desempeño de la Auditoria Superior de la 

Federación (ASF) debe ser apegado a la legalidad, 

sin filias ni fobias; debe hacer notar a los entes 

públicos lo que deben de mejorar, así como 

corregir y denunciar las irregularidades que son 

motivo de una sanción, aseguró la diputada del 

PRI, Cristina Ruiz Sandoval. 

Por ello, a nombre de su fracción, Ruiz Sandoval 

aseguró que luego de recibir los informes individuales de la Cuenta Pública 2021, encabezados por su 

titular, David Colmenares Páramo, vigilarán de cerca cómo se desarrolla todo el trabajo de la 

fiscalización para corroborar que se cumplan los mandatos de la ASF y se corrijan las fallas. 

Advirtió que desde la bancada, el Revolucionario Institucional dará seguimiento al correcto 

funcionamiento del órgano fiscalizador del país; por lo tanto, quienes integran ese órgano autónomo 

deben mantener un trabajo profesional e imparcial. 

La legisladora mexiquense, a través de un comunicado, manifestó que la rendición de cuentas debe ser 

un principio rector para cualquier gobierno que funcione gracias a los recursos de la ciudadanía. 

Asimismo, recordó que la fiscalización de los informes que integran la Cuenta Pública, permite evaluar 

de forma técnica el desempeño del gobierno en turno.  

“El trabajo de la ASF es fundamental para asegurar un correcto y sano ejercicio gubernamental y del 

sector público, pues sin la existencia de un ente que desarrolle la compleja pero fundamental tarea de 

la fiscalización del sector público, tendríamos una administración pública mal administrada, opaca y 

poco o nada funcional”. 

La priista reiteró que debe existir un equilibrio en la balanza para evitar los abusos y la 

discrecionalidad; principalmente cuando funcionan bajo un esquema de imparcialidad, objetividad y 

profesionalismo, como ha sido el caso de esa institución. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-afirma-desempeno-asf-debe-apegado-legalidad-504335    

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-afirma-desempeno-asf-debe-apegado-legalidad-504335


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-8 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-8 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



| 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

02/11/2022 NACIONAL 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6-7 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6-7 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6-7 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-14 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-14 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 16 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-24 02/11/2022 NACIONAL 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-24 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 02/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/11/2022 

 

REGIONALES  

 

 
Defiende AMLO informe sobre los 43: “hay pruebas 

suficientes” 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la investigación encabezada por el subsecretario 

de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, sobre la desaparición en 2014 

de los 43 estudiantes de Ayotzinapa después de las críticas del Grupo Interdisciplinario de Expertos 

Independientes (GIEI). El GIEI, que investiga de forma independiente el caso, reveló este lunes 

“inconsistencias” sobre las capturas de la aplicación de mensajería instantánea Whatsapp, que muestran 

conversaciones de integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos.  

 

https://suracapulco.mx/defiende-amlo-informe-de-encinas-sobre-los-43-hay-pruebas-suficientes/ 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://suracapulco.mx/defiende-amlo-informe-de-encinas-sobre-los-43-hay-pruebas-suficientes/
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Gobierno de Chihuahua podría colaborar con Agencia de 

Comercio y Desarrollo de EU 

Durante su gira de trabajo en los Estados Unidos, la Gobernadora del Estado María Eugenia Campos 

Galván, sostuvo un reunión con Enoh Ebog, directora de la Agencia de Comercio y Desarrollo de los 

Estados Unidos (USTDA) por sus siglas en inglés, donde expusó los trabajos que se realizan en Chihuahua 

con el fin de lograr colaboraciones futuras. Estas acciones expuestas fueron en cuanto a transporte, 

tecnologías de comunicación, clima y energías limpias, pero también en seguridad, con los avances de la 

Plataforma Centinela, en especial en la Ciudad Juárez. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/gobierno-de-chihuahua-podria-colaborar-con-agencia-de-comercio-

y-desarrollo-de-eu-9126465.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/gobierno-de-chihuahua-podria-colaborar-con-agencia-de-comercio-y-desarrollo-de-eu-9126465.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/gobierno-de-chihuahua-podria-colaborar-con-agencia-de-comercio-y-desarrollo-de-eu-9126465.html
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Lanzan operativo de seguridad contra actos violentos de 
normalistas; “Nadie por encima de la ley”: SSP 

 
Ante los hechos recientes de vandalismo perpetrados por presuntos normalistas en zonas de la Meseta 
Purépecha, Uruapan y Pátzcuaro, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), implementará un 
operativo policiaco a fin de garantizar el libre tránsito, preservar el orden y evitar la comisión de delitos. 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/lanzan-operativo-de-seguridad-contra-actos-
violentos-de-normalistas-nadie-por-encima-de-la-ley-ssp/ 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/lanzan-operativo-de-seguridad-contra-actos-violentos-de-normalistas-nadie-por-encima-de-la-ley-ssp/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/lanzan-operativo-de-seguridad-contra-actos-violentos-de-normalistas-nadie-por-encima-de-la-ley-ssp/
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Visita Adán Augusto a Samuel García en Nuevo León; 

ambos descartan rencillas 

Previo a visitar el Congreso local para explicar a los diputados locales extensión de la presencia de fuerzas 

armadas en las calles hasta el 2028, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió con el 

gobernador Samuel García Sepúlveda en el Palacio de Gobierno de Nuevo León, donde descartó tener 

rencillas con el mandatario estatal. Incluso, el funcionario federal fue recibido por el gobernador en las 

escalinatas del palacio de cantera y se saludaron dándose un abrazo y entre risas. 

 

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-visita-samuel-garcia-nuevo-leon-descartan-rencillas 

 

 

 

 

 
 

https://www.milenio.com/temas/adan-augusto-lopez
https://www.milenio.com/temas/samuel-garcia
https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-visita-samuel-garcia-nuevo-leon-descartan-rencillas
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Coahuila avala permanencia de las Fuerzas Armadas en las 

calles hasta el 2028 

Por mayoría, con dos votos en contra del voto del PAN, el Congreso del Estado de Coahuila aprobó la 

reforma al Artículo 5 Transitorio Constitucional para que las Fuerzas Armadas prolonguen su 

permanencia en las calles en tareas de seguridad pública hasta el 2028; el plazo vencía en marzo 

próximo. 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-avala-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-el-2028-KL4915927 

 

 

 

 

 
 

 
 
 

https://coahuila.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-avala-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-el-2028-KL4915927
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESACUERDO CON EL EPISCOPADO MEXICANO CON RESPECTO A LA REFORMA 

ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, manifestó su desacuerdo con la postura de Iglesia católica frente a su propuesta de reforma 

electoral. La Iglesia calificó como regresiva la propuesta de AMLO, porque elimina la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). No estamos 

de acuerdo con ese punto de vista, sólo es cosa de que se diga que la palabra democracia se compone de dos partes: demos es pueblo y kratos 

es poder. La democracia es el poder del pueblo y hay quienes quieren, los conservadores, los oligarcas, que nada más haya kratos sin demos, 

poder sin pueblo. La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) emitió un comunicado para rechazar cualquier intención de afectar a los 

órganos electorales. Ningún ciudadano y menos los gobernantes que juraron guardar y hacer guardar la Constitución de los Estados Unidos 

Mexicanos, tienen derecho a impulsar reformas que eliminen o comprometan la fortaleza de las instituciones que son el soporte del Estado 

mexicano, como es el caso del INE y del TEPJF. La sola pretensión de hacerlo pone en entredicho la calidad moral de quienes la impulsan. El 

presidente sostuvo que con la Iglesia católica existe una buena relación: Somos muy respetuosos de la Iglesia católica y de todas las iglesias, y 

la verdad es muy buena la relación con todas las iglesias y excepcional la relación con el Papa Francisco, es el mejor Papa que ha tenido la 

Iglesia católica en mucho tiempo y sin duda el mejor Papa. López Obrador dijo que el Papa Francisco ha demostrado que no está al servicio 

de las élites del poder: El Papa Francisco es otra cosa, un verdadero cristiano, está a favor de los desposeídos, está a favor de los pobres, no 

tiene que ver nada con la Iglesia de las élites, nada que ver con aquella Iglesia que condenó a Hidalgo el padre de nuestra patria.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NO ME PREOCUPA LA CRÍTICA: TRAS LLAMADO DE MONREAL A CENTRARSE EN SUS FUNCIONES 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su participación en el Congreso de Coahuila, aseguró que no le 

preocupan las críticas de quienes dicen que anda haciendo otras tareas durante su recorrido por los Congresos de los estados, donde promueve 

la aprobación de la reforma para ampliar la presencia del Ejército en las calles hasta 2028. Afirmó que más adelante, la vida le podría dar la 

oportunidad de andar en otras tareas, pero que aún hay tiempo para pensarlo. Dijo que él solo cumple la instrucción del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. No me preocupa la crítica de quienes dice que uno anda en otras tareas en este recorrido, la verdad yo cumplo con la 

instrucción del presidente de la República de que este sea un ejercicio verdaderamente democrático, son nuevos tiempos de hacer político. A la 

mejor más adelante, la vida nos da la oportunidad de andar en otras tareas, pero ya, habrá tiempo para pensar y actuar en ello. El diputado de 

Coahuila, Rodolfo Walss Aurioles, agradeció al titular de Segob el recorrido que realiza en los congresos a pesar de las críticas que recibe, 

pues su presencia da al traste con el discurso que muchos quieren construir de que el gobierno federal no escucha. El senador Ricardo Monreal 

llamó al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a situarse en sus funciones. Pidió a Morena fijar las reglas para que el piso no esté 

disparejo, que no haya cargadas insultantes y haya juego limpio entre quienes aspiran a suceder al presidente de la República. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; LLEGA A CHIHUAHUA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, saludo a los Integrantes de avanzada progresista y avanzada nacional que apoyan al funcionario, quienes esparaban 

su llegada en el aeropuerto Internacional Roberto Fierro. Ambas agrupaciones se dicen el grupo principal que apoya a nivel nacional al canciller 

Marcelo Ebrard. Helena García, representante de avanzada progresista indicó que el canciller participo en un evento interinstitucional en el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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estado de Chihuahua y es por ello que fue a recibirlo para que sienta que está arropado y que vea el apoyo en el estado de Chihuahua. Sergio 

Macario Barraza, Coordinador distrital de movimiento progresista Chihuahua. A su llegada el canciller Marcelo Ebrard saludo a los 

representantes e integrantes de estos grupos de apoyo y posteriormente según indicó Esteban González coordinador de comunicación social 

de la cancillería asistirá a un evento en la presa el rejón para una firma de intención con el municipio de Guachochi para hermanar a los pueblos 

indígenas. Previo a estos eventos asistirá a la empresa Honeywell para hacer un recorrido y posteriormente sostendrá una comida con 

empresarios de la ciudad de Chihuahua luego de lo cual asistirá al evento en la presa el rejón. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ASEGURA QUE PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL DE AMLO GENERA MÁS DEMOCRACIA 

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguró que la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador no desaparece al Instituto Nacional Electoral (INE), sino que lo fortalece para que genere más democracia y sea más representativo. 

El propósito de la reforma, dijo, es fortalecer un nuevo organismo electoral, porque no es que desaparezca, sino que se construye un nuevo 

organismo electoral, que tiene muchas capacidades que tiene actualmente el Instituto Nacional Electoral, pero que genera más democracia y 

que es más representativo. Luego de la presentación de la “Unidad Águila” de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la mandataria 

capitalina fue cuestionada sobre la postura de rechazo de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y la iniciativa privada a la propuesta 

de reforma del tabasqueño. Respondió: Todo nuestro respeto, esa es parte de la democracia y, además, el respeto que debemos tener de las 

diversas opiniones, pero, nuestra opinión es distinta en este caso. Sin embargo, aclaró: La propuesta de reforma electoral que ha presentado del 

presidente de la República lo que hace es fortalecer la democracia, es hacer más democracia con menos costo, generar mayor participación 

ciudadana sin tanto gasto al erario público. Esa es, en general, la manera en que puede, desde mi punto de vista, concebirse esta reforma 

electoral. 

 

OPISCOPADO MEXICANO; REFORMA ELECTORAL PROPUESTA POR AMLO ES CLARAMENTE REGRESIVA 

 

Con motivo de la discusión parlamentaria en torno a la propuesta de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la 

Conferencia del Episcopado Mexicano emitió el siguiente mensaje: Los Obispos Católicos de México, representados en la Conferencia del 

Episcopado Mexicano (CEM), expresamos nuevamente nuestro más amplio reconocimiento a la importante labor que realizan en la vida 

democrática de nuestro país, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el correspondiente Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF). En este sentido, señalamos que se trata de una Institución ciudadana que ha madurado gracias a su autonomía de los poderes políticos 

y, en estrecha relación con la ciudadanía y la pluralidad de los partidos políticos, ha permitido durante los últimos 25 años la realización de 

procesos electorales, justos, equitativos, abiertos, transparentes y confiables, de forma legal y pacífica, para la renovación de los cargos de 

elección popular. El INE y el TEPJF, son el resultado de la lucha y compromiso de miles de mexicanos de la sociedad civil, y de todos los signos 

partidistas, quienes lograron abrir caminos para la democracia real en México. Desde su fundación, el principal fruto fue que el gobierno dejó de 

ser juez y parte en los comicios electorales, y comenzó la transición a la democracia con alternancia en las tareas de gobierno a nivel local y 

federal, dando paso a gobiernos de distintas opciones políticas, ya sea en los Congresos de los Estados, en las Gubernaturas y Municipios de 

los mismos, junto a la alternancia en el Poder Ejecutivo Federal y el Congreso Legislativo en su conjunto. El INE tiene una gran aceptación en la 

ciudadanía, siendo una de las Instituciones más confiables para los mexicanos, pues ha forjado la cultura de la identificación oficial con la famosa 

credencial de elector, ha motivado la participación y organización de los ciudadanos para ser los garantes de la imparcialidad y legalidad electoral, 

ha fiscalizado las contiendas electorales, ha impulsado condiciones de equidad en las contiendas y ha dado solución, en el marco de la Ley, a 

las inconformidades y controversias, a través del Poder Judicial Electoral. Sin embargo, expresamos nuestra franca preocupación, al igual que 

muchos ciudadanos e instituciones de la sociedad civil y de las mismas organizaciones políticas, por el impulso que se da a una Reforma 

Constitucional en materia Electoral, por iniciativa del Ejecutivo Federal, que está en proceso en la Cámara de Diputados y que, por su orientación 

y motivos, es claramente regresiva, más aún, constituye un agravio a la vida democrática del país, reforma destinada a afectar la representación 

y el equilibrio de las minorías y mayorías, llevando el control de los comicios hacia el ámbito del gobierno federal centralista, afectando su gestión 

presupuestal, eliminando su autonomía ciudadana y su imparcialidad partidista. Apelamos a la prudencia legislativa y al compromiso del gobierno 

para con toda la ciudadanía, más allá de intereses partidistas o de protagonismo histórico. La defensa de nuestras instituciones electorales es 

responsabilidad y deber de todos los ciudadanos. Por ello decimos junto a millones de voces: no pongamos en riesgo la estabil idad y 

gobernabilidad democrática del país. 
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SENADORA LILIA MARGARITA VALDEZ; COMPARECERÁN TITULARES DEL SECTOR SALUD E INSABI EL 3 Y 9 DE NOVIEMBRE 

 

La Comisión de Salud, que preside la senadora Lilia Margarita Valdez Martínez, aprobó el formato para las comparecencias del secretario de 

Salud, Jorge Alcocer Varela; y del director general del Instituto Nacional para el Bienestar, Juan Antonio Ferrer Aguilar, el próximo jueves, 3 

de noviembre, a las 17 horas. Aprobaron el formato para el deshago de las comparecencias de los titulares del Instituto Mexicano del Seguro 

Social, Zoé Robledo Aburto; y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Pedro Zenteno Santaella, 

programada para el 9 de noviembre, a las 17 horas. Los funcionarios públicos darán cuenta del estado general que guardan estas dependencias 

ante la Comisión de Salud del Senado, como parte del análisis del IV Informe de Gobierno del Ejecutivo federal. Se prevé que la presidenta de 

la Comisión de Salud dé un mensaje de bienvenida y explique el motivo de la comparecencia; luego intervendrán los funcionarios y después se 

prevén dos rondas de preguntas por parte de los Grupos Parlamentarios del PRD, Movimiento Ciudadano, PT, PRI, PAN y Morena. La Comisión 

de Salud también aprobó, de forma unánime, el proyecto para modificar las leyes Federal del Trabajo y del ISSSTE, a fin de que las y los 

trabajadores puedan obtener permiso de un día al año, con goce de salario, para realizarse estudios médicos de detección oportuna del cáncer, 

particularmente cérvico- uterino, de mama o próstata. La senadora Margarita Valdez Martínez dijo que la salud de las y los mexicanos no se 

resolverá nada más con buena voluntad, sino que hay que tomar acciones precisas y contundentes.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXIGE AL GOBERNADOR SAMUEL GARCÍA Y AL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN ADÁN AUGUSTO 

CUMPLIR CON SU PALABRA DE NO TRASVASAR AGUA DE EL CUCHILLO 

 

El Senador Víctor Fuentes Solís hizo un llamado al Gobierno Federal y al Gobierno del estado de Nuevo León a evitar que se lleve a cabo el 

envío de agua de la presa El Cuchillo a Tamaulipas, ya que esto representa un peligro para el abastecimiento del vital líquido en los hogares de 

Monterrey y la zona metropolitana. Al Gobierno Federal y más puntualmente al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López pedirle que 

cumpla con el compromiso que hizo ante el pleno de la Cámara de Senadores de evitar el trasvase. Y al Gobernador del estado recordarle que 

en campaña prometió defender el agua de Nuevo León, y al parecer ya se le olvidó. Víctor Fuentes señaló que, de acuerdo con información 

periodística las lluvias durante el año no han sido las adecuadas para contar con el agua que las y los neoleoneses necesitan para satisfacer sus 

necesidad de consumo e higiene, ya que durante el mes de octubre solo se registraron en promedio 30 milímetros de lluvia, 53 por ciento menos 

que los reportes históricos. Pidió que se realice un análisis exhaustivo en torno al tratado de aguas de 1996 que existe entre Nuevo León y 

Tamaulipas priorizando el consumo humano ante cualquier otro uso que se le pueda dar al vital líquido y destacó que la presa El Cuchillo es la 

que actualmente cuenta con mayores reservas de agua en todo el estado. La presa El Cuchillo tiene agua suficiente para más de dos años de 

consumo humano. Por eso pedimos que se analice bien la situación y se suspenda el obsoleto tratado de aguas que existe entre Nuevo León y 

Tamaulipas para así garantizar el derecho universal y constitucional de acceso al agua que tiene la gente. El Senador Víctor Fuentes Solís 

reiteró que continuará trabajando desde la Cámara Alta para que todas las familias tengan agua en sus hogares, y recordó que ha presentado 

diferentes exhortos e iniciativas para lograrlo.  

 

MARIO DELGADO; MORENA FESTEJA APROBACIÓN DE LA REFORMA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL EN 19 CONGRESOS 

ESTATALES 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que la mayoría de las y los legisladores locales, sin importar la fuerza política a la que 

pertenezcan, estén actuando con congruencia y responsabilidad votando en favor de la seguridad de las familias mexicanas. Luego de la 

aprobación de la reforma en materia de Guardia Nacional en 19 congresos estatales. Es gratificante ver el compromiso que está teniendo la 

mayoría de las y los diputados con sus estados y con nuestro país, pues su tarea fundamental como representes del pueblo es construir iniciativas 

en beneficio de sus representados, y justamente esta reforma lo que busca es consolidar la formación de la Guardia Nacional, una policía civil 

con dimensión nacional, para regresarle la paz y la seguridad a todas y todos los mexicanos. Asimismo, confío en que así como en Baja California, 

Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Estado de México, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis 

Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz, en el resto del país se apruebe esta reforma y así a nivel nacional exista un 

compromiso político real con contribuir a que haya paz y tranquilidad en México. El líder morenista apuntó que la Cuarta Transformación se trata 

de regenerar la vida pública del país, de terminar con esa ola de violencia y crimen que desataron los gobiernos neoliberales y de que prevalezca 

la paz y la tranquilidad en toda nuestra patria. Agregó que para que haya Transformación, también es importante que hacia dentro de Morena se 

mantenga la unidad y la congruencia. Como integrantes de Morena, de este Movimiento de Regeneración Nacional es importante que de forma 

permanente mantengamos un ejercicio de reflexión y responsabilidad sobre si nuestras acciones abonan o no al proyecto de la Cuarta 

Transformación. 
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PRI; SOLICITA A CNDH NO INTERVENIR EN ASUNTOS ELECTORALES CON INTENCIONES POLÍTICAS 

 

El Grupo Parlamentario PRI solicitó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) no intervenir en asuntos electorales con 

intenciones políticas, como lo ha hecho en su recomendación 46/2022, en el trabajo del Poder Legislativo. Debemos precisar que, de acuerdo 

con el inciso B del Artículo 102 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, los organismos de protección de los derechos 

humanos que ampara el orden jurídico mexicano no serán competentes tratándose de asuntos electorales y jurisdiccionales. La bancada priista 

enfatizó en que hay muchos pendientes que deberían ser urgentes para este organismo y en los que tiene que enfocar sus prioridades, como es 

el tema de los derechos humanos de infantes, mujeres, migrantes y pueblos originarios. Lamentó que la CNDH se pronuncie sobre un tema que 

responde a intereses electorales, desacatando las reglas y que, durante los últimos tres años haya guardado silencio en situaciones que merecían 

su atención y pronunciamiento. Conminamos a su titular, Rosario Piedra Ibarra, a retomar el sentido de la institución que dirige, para defender 

los derechos humanos de los mexicanos, sin miras electoreras, de manera honorable, objetiva y sin directrices partidistas. La fracción 

parlamentaria afirmó que dará seguimiento y revisará detenidamente las más de 140 iniciativas que hay en el Palacio de San Lázaro en materia 

electoral, con total compromiso hacia las y los mexicanos, a fin de que los órganos electorales continúen con plena autonomía, se fortalezcan y 

estén blindados de la intromisión de grupos de poder o criminales. 

 

 MARCOS AGUILAR VEGA; AMLO PROMUEVE CON SU REFORMA ELECTORAL UNA DEMOCRACIA SIN CIUDADANOS 

 

Marcos Aguilar Vega, vocero nacional de Acción Nacional, señalo que los próximos días nos demandan como ciudadanos estar atentos a lo 

que sucederá en torno a la propuesta de Reforma Electoral que plantea Andrés Manuel López Obrador, ya que pretende regresar el poder 

electoral al gobierno en turno, de donde tantas décadas nos costó sacarlo. Bien dicen que de todos los intentos del Presidente por regresar a 

México a los años 70, este es el peor y el más preocupante de todos, porque pretende reconstruir el sistema electoral de entonces para que 

prevalezca Morena en el poder como un partido hegemónico. No olvidemos que el antes IFE, hoy INE impulsó importantes cambios en nuestra 

vida democrática. Recordemos que los fraudes electorales eran sistemáticos, y hubo grandes avances en esta materia a partir de que se 

construyó un nuevo sistema que significó acabar con la hegemonía del PRI en el gobierno, con ello perdió la mayoría absoluta en el Congreso 

en 1997 y posteriormente la Presidencia de la República en el 2000. Los mexicanos finalmente tuvimos la oportunidad y la libertad de elegir quien 

nos gobierna, y entonces esa alternancia permitió que Morena, pese a ser un movimiento de reciente creación ganara la elección en el 2018, así 

como la mayoría en las cámaras. Finalmente, el vocero nacional comentó que el árbitro electoral estaría partidizado y no ciudadanizado. La 

propuesta atenta de forma contundente contra la autonomía del órgano electoral y contra México. 

 

JOE BIDEN; EN PENSILVANIA LE PIDE A LOS VOTANTES QUE SE QUEDEN CON SU PARTIDO PARA LAS ELECCIONES DE MITAD 

DE MANDATO 

 

El presidente Joe Biden le da buena cara a su historial económico mientras se encontraba frente a un puente recientemente reconstruido en 

Pittsburgh, Pensilvania, y le pedía a los votantes que se quedaran con su partido en las elecciones de mitad de mandato de la próxima semana.  

Para muchas familias, todavía es un poco difícil, reconoció el presidente estadunidense. Pero hay puntos brillantes en los que Estados Unidos 

se está reafirmando, como aquí en Pensilvania. Biden no debería tener problemas para defender su agenda económica, que ha implicado 

amplios aumentos del gasto público junto con mayores cargas fiscales y una aplicación más estricta para los ricos y las grandes empresas.  Bajo 

la guardia de los demócratas desde enero de 2021, la recuperación generó 10 millones de puestos de trabajo y la tasa de desempleo cayó hasta 

3.5 por ciento.  Pero los meses de inflación incesantemente alta, hacen que las Bidenomics sean una ventaja casi imposible en la campaña 

electoral de los demócratas. De acuerdo con las encuestas de RealClearPolitics, 57.9 por ciento de los estadunidenses desaprueba el manejo 

de Joe Biden en materia de economía, mientras que solamente 38.9 por ciento lo aprueba, una debilidad crítica que deja a los demócratas con 

grandes posibilidades de perder el control de la Cámara de Representantes y posiblemente del Senado durante las elecciones intermedias de 

Estados Unidos  el 8 de noviembre.   
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Presupuesto austero 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que su bancada defenderá 
un presupuesto 2023 austero y con una distribución que garantice los recursos de los programas sociales. 
Mier informó que entre el 7 y 8 de noviembre el proyecto de presupuesto será dictaminado por la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, mientras que a partir del 9, la discusión se llevará a cabo en 
el pleno hasta agotar el total de las reservas que presenten las bancadas. “Vamos a cumplir con lo que 
establece la ley, se permitirá todo el debate necesario para aprobar el presupuesto, pero lo haremos con 
orden y sin violentar la ley, para no tener que parar el reloj legislativo. Buscaremos una forma 
conveniente de desahogar las reservas que se presenten y aprobarlo en tiempo y forma, como lo hemos 
venido haciendo año con año”, dijo. 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/11/1/sin-escenarios-403997.html 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/11/1/sin-escenarios-403997.html
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MORENA: AMLO VS Barbosa 

Los diputados federales encabezados por el coordinador Ignacio Mier Velazco, mantienen su presencia. 
En el centro expositor que por cierto hizo Mario Marín, Claudia cumplió el expediente en Puebla. 
Además, se “reunió con un grupo de 70 empresarios”, que más viven del gobierno que lo que aportan 
para las campañas de la 4T. 
Platicó con presidentes municipales de Puebla, quienes le “llenaron el evento con acarreados”. Puros 
inútiles (los alcaldes, pues). 
Y firmó un convenio de colaboración con el gobierno de Puebla para, creo, “reforzar la seguridad 
pública”. 

https://municipiospuebla.mx/opinion/2022-11-01/morena-amlo-vs-barbosa 

https://municipiospuebla.mx/opinion/2022-11-01/morena-amlo-vs-barbosa


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 15 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 15 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 14 

PERIÓDICO

0 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

02/11/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 02/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 02/11/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 NACIONAL 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 02/11/2022 NACIONAL 0 

 

 

 

 

  

  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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  02 DE NOVIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Aumentan contagios en 4 mil 110, informa Ssa.- Del 26 de octubre al 1 de noviembre, la Ssa reportó 

4 mil 110 nuevos casos de Covid-19, con lo que el país acumula un total de 7 millones 11 mil 119 

contagios desde que inició la pandemia en febrero de 2020, un ligero incremento respecto a semanas 

pasadas. Hasta ahora 330 mil 393 personas han fallecido oficialmente como consecuencia de esta 

enfermedad en México y, de ellas, 61 fueron reportadas en la última semana. [24 HORAS / p4] 

Reabren sin restricción por Covid los casi 4 mil panteones.- Los más de 3 mil 950 panteones del país 

reabrieron sus puertas sin restricción alguna para estos días 1 y 2 de noviembre, luego de que en 2020 

estuvieran cerrados por la Covid-19 y en 2021 hubo acceso limitado, por lo que este año la entrada 

quedó libre para que familias y amigos de quienes perdieron a algún ser querido puedan visitar sus 

tumbas y estar con ellos mediante la reflexión y oraciones. [CRÓNICA / p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21122_N_24H_4_AUMENTANLOSCONTAGIOS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21122_N_CRONICA_10_REABRENSINRESTRICCION_REAPERTURAPANTEONES_12NACIONAL.pdf
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Revealed: secret “war game” plans 
to cope with seven- day blackouts 

Decade of loss for the South 
Sierra 

Police missed Pelosi attack Rocketing prices of food elevate 

company profits 

El Gobierno sale a presionar a las 
empresas para frenar la escalada 

inflacionaria 

 

Bumper earnings raise pressure 
on oil majors to help ease cost 

of living crisis 

“La política monetaria ha de ser más 
obstinada todavía” 

Brésil: Lula l’emporte dan un pays 

fracturé 

Bolsonaro inicia transição e condena 
bloqueio de vias 

 

  Twitter advertisers hesitate, 
Musk looks to subscriptions 

Venezuela se reincorporará a la 
Comunidad Andina de Naciones 

Matrículas colapsan en el norte por 
presión migratoria y senadores plantean 

dar prioridad a chilenos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Sin reconocer su derrota, Bolsonaro rompió el silencio y dijo que seguirá “fiel a la Constitución” 

•OMS mantiene alerta máxima contra la viruela del mono 

•Decretaron estado de excepción en dos provincias de Ecuador por violencia 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Una encuesta del propio INE mostró que la mayoría de mexicanos respalda la Reforma Electoral de 

López Obrador.- La encuesta del Instituto Nacional Electoral parece demostrar que el sentir 

ciudadano dista de los posicionamientos de las cúpulas partidistas. La iniciativa del presidente  Andrés 

Manuel López Obrador ya se negocia en la Cámara de Diputados entre Morena, PVEM, PT y la alianza 

Va por México. Sólo Movimiento Ciudadano se mantiene al margen de las negociaciones. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Prohibición del doble remolque disparará la inflación en México: Caintra.- Rodrigo Fernández 

Martínez, presidente de Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León, aseguró que la 

prohibición del doble remolque como lo propuso la diputada Lorena Piñón Rivera, quién recibió el 

apoyo del coordinador priista en San Lázaro, Rubén Moreira, dispararía la inflación y el número de 

accidentes en las carreteras. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Entrevista/Salma Luévano y su iniciativa que busca garantizar los derechos LGBT+.- En México ya hay 

matrimonio igualitario, pero todavía hacen falta más derechos para la comunidad LGBT+, trabajo 

que impulsa la diputada trans Salma Luévano en la iniciativa que espera pronto sea aprobada en la 

Cámara de Diputados. [INFOBAE]  

PRI 

El PRI le recordó a Rosario Piedra Ibarra que su deber son los derechos humanos y no las elecciones.- 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados solicitó a la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos, presidida por Rosario Piedra Ibarra, no intervenir en asuntos electorales con intenciones 

políticas. [INFOBAE] 

PRD 

Nueva cuota en el Congreso de la Unión: buscan número mínimo de personas con discapacidad 

para legislar.- Olga Luz Espinosa, diputada federal por el PRD, propuso reformar la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales con la finalidad de que los partidos políticos en México 

integren en las fórmulas para senadurías y diputaciones a personas con discapacidad. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Falta de planeación de obras y pagos excesivos, nuevas irregularidades del Tren México-Toluca.- 

Con ocho años en construcción, la obra transexenal del Tren Interurbano México-Toluca sigue 

acumulando irregularidades en su edificación, de acuerdo con el segundo informe de la Auditoría 

Superior de la Federación sobre la Cuenta Pública 2021. [FORBES] 

ASF detectó millonarias anomalías en mantenimiento de refinerías de Pemex.- La Auditoría Superior 

de la Federación detectó una serie de irregularidades en contratos para el mantenimiento de tres 

refinerías de Petróleos Mexicanos, con un daño al patrimonio de la subsidiaria de Transformación 

Industrial que alcanza los 40.2 millones de pesos. [FORBES] 

https://elpais.com/mexico/2022-11-02/una-encuesta-del-propio-ine-muestra-que-la-mayoria-de-mexicanos-respalda-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://www.forbes.com.mx/prohibicion-del-doble-remolque-disparara-la-inflacion-en-mexico-caintra/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/salma-luevano-y-su-iniciativa-que-busca-garantizar-los-derechos-lgbt/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/el-pri-le-recordo-a-rosario-piedra-ibarra-que-su-deber-son-los-derechos-humanos-y-no-las-elecciones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/02/nueva-cuota-en-el-congreso-de-la-union-buscan-numero-minimo-de-personas-con-discapacidad-para-legislar/
https://www.forbes.com.mx/falta-de-planeacion-de-obras-y-pagos-excesivos-nuevas-irregularidades-del-tren-mexico-toluca/
https://www.forbes.com.mx/asf-detecta-millonarias-anomalias-en-mantenimiento-de-refinerias-de-pemex/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO respaldó a Encinas tras desacreditación del GIEI a informe de la comisión de Ayotzinapa.- 

Luego que el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes desacreditó los resultados del 

informe de la Comisión Presidencial para la Verdad del caso Ayotzinapa, que encabeza Alejandro 

Encinas, el Presidente de la República respaldó la labor del funcionario y adujo intereses 

conservadores que buscan que no se resuelva el asesinato de los estudiantes. [FORBES, EFE, EL PAÍS, 

SWISSINFO, RT, PRENSA LATINA] 

Gobierno de México hizo un mal manejo del caso Guacamaya Leaks; aprobación de AMLO se 

estanca.- Los índices de aprobación del presidente Andrés Manuel López Obrador cerraron octubre 

sin alteraciones importantes. De acuerdo con una encuesta del diario mexicano El Financiero, el 

tabasqueño registró una aprobación del 56% y desaprobación del 43% para el décimo mes del 2022. 

[INFOBAE] 

El Gobierno y la oposición de Venezuela volverán a explorar el diálogo en México.- El Gobierno de 

Nicolás Maduro y la oposición venezolana volverán a explorar una vía de diálogo en México. Las 

delegaciones ultiman los detalles para comenzar de nuevo una negociación bajo el auspicio de 

Noruega y el Ejecutivo de Andrés Manuel López Obrador. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Opinión/ Ricardo Monreal es el opositor más eficaz del lopezobradorismo en México.- El movimiento 

político encabezado por el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, se parece cada día 

más a Saturno, el dios romano que devoraba a sus hijos. Conforme pasa el tiempo, los que eran los 

favoritos se van volviendo adversarios. [WASHINGTON POST] 

MIGRACIÓN 

Migrantes se amotinaron en centro de retención en la frontera sur de México.- Decenas de migrantes 

de Centro y Suramérica se amotinaron en la estación migratoria Siglo 21 en Tapachula para exigir su 

liberación y la entrega de documentos para transitar por el país. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Remesas a México acumularon alza de 15% de enero a septiembre de 2022.- La economía mexicana 

recibió 42.964 millones de dólares de sus connacionales en el extranjero entre enero y septiembre de 

2022, un aumento de 15% respecto a los 37.349 millones de dólares del mismo periodo de 2021, de 

acuerdo con información del Banco de México. [SAN DIEGO UNION TRIBUNE, SWISSINFO, RT, FORBES, 

FRANCE 24, CNN] 

Rusia abrirá una oficina comercial en México.- De acuerdo con una orden firmada por el ministro 

ruso, Mijaíl Mishustin, Rusia inaugurará una oficina comercial en México para "desarrollar la 

cooperación bilateral" entre México y Moscú, y "ayudar a los exportadores rusos a ingresar en el 

mercado mexicano". [RT] 

México: el país con mayor asesinatos de periodistas sin resolver.- De acuerdo con el  Índice Global 

de Impunidad 2022 del Comité para la Protección de los Periodistas, “México es uno de los casos más 

atroces”. En el informe se documentó 28 asesinatos de periodistas sin resolver en México en los últimos 

10 años, la mayor cantidad de cualquier país en el índice, haciéndolo el más peligroso del hemisferio 

occidental para los periodistas. [VOZ DE AMÉRICA] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-respalda-a-encinas-tras-desacreditacion-del-giei-a-informe-de-la-comision-de-ayotzinapa/
https://efe.com/portada-america/lopez-obrador-defiende-la-investigacion-de-ayotzinapa-ante-cuestionamientos/
https://elpais.com/mexico/2022-11-01/lopez-obrador-sobre-el-caso-ayotzinapa-encinas-es-un-hombre-integro-hay-pruebas-suficientes-y-se-van-a-ir-reforzando.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ayotzinapa_l%C3%B3pez-obrador-defiende-la-investigaci%C3%B3n-de-ayotzinapa-ante-cuestionamientos/48022658
https://actualidad-rt.com/actualidad/446738-lopez-obrador-contradice-expertos-independientes-elementos-solidos-ayotzinapa
https://www.prensa-latina.cu/2022/11/01/lopez-obrador-reitera-investigacion-de-ayotzinapa-seguira-hasta-final
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/gobierno-de-mexico-hizo-un-mal-manejo-del-caso-guacamaya-leaks-aprobacion-de-amlo-se-estanca/
https://elpais.com/mexico/2022-11-02/el-gobierno-y-la-oposicion-de-venezuela-volveran-a-explorar-el-dialogo-en-mexico.html?utm_source=Twitter&ssm=TW_CM#Echobox=1667359588-4
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/11/02/ricardo-monreal-layda-sansores-morena-renuncia-amlo/
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_migrantes-se-amotinan-en-centro-de-retenci%C3%B3n-en-la-frontera-sur-de-m%C3%A9xico/48023630
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/estados-unidos/articulo/2022-11-01/las-remesas-a-mexico-acumulan-alza-de-15-de-enero-a-septiembre-de-2022
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-remesas_las-remesas-a-m%C3%A9xico-acumulan-alza-de-15---de-enero-a-septiembre-de-2022/48023178
https://actualidad.rt.com/actualidad/446757-mexico-acumula-meses-consecutivos-remesas
https://www.forbes.com.mx/mexico-ha-recibido-mas-de-42965-mdd-en-remesas-de-enero-a-septiembre/
https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20221102-remesas-hacia-m%C3%A9xico-suben-15-entre-enero-y-septiembre-de-2022?ref=tw_i
https://cnnespanol.cnn.com/video/banxico-remesas-43-mil-millones-dolares-enero-septiembre-2022-redaccion-mexico/
https://actualidad.rt.com/actualidad/446698-mexico-abre-oficina-comercial-rusia
https://www.vozdeamerica.com/a/mexico-asesinatos-periodistas-informe-cpj/6812855.html
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La fractura del GIEI evidencia las presiones de López Obrador en el “caso Ayotzinapa''.- La salida de 

dos de los cuatro expertos exhibió la intromisión del Gobierno en el trabajo de la comisión que 

investiga el ataque contra los normalistas y la unidad especial de la Fiscalía. [EL PAÍS] 

Amparos colectivos y viajes al extranjero: el periplo de los mexicanos para protegerse de la viruela 

del mono.- Los colectivos LGBT+ criticaron el desinterés del Gobierno para comprar las vacunas 

contra el virus, mientras en México los contagios rebasan ya los más de 2.600 casos. [EL PAÍS] 

La atroz pista de un perro con una pierna en la boca que llevó a descubrir una macrofosa en Irapuato.- 

Después de que un perro avanzara por las calles con una pierna humana en la boca en el 

fraccionamiento Santa Fe, Irapuato, Guanajuato, los vecinos dieron aviso a la policía y al colectivo 

de buscadoras Hasta Encontrarte. La Fiscalía de Guanajuato confirmó a EL PAÍS que las labores de 

búsqueda y exhumación en el predio terminaron, mientras las buscadoras exigieron identificar lo 

antes posible a quién pertenecen los restos. [EL PAÍS, UNIVISIÓN, SPUTNIK, RT, AP, WASHINGTON POST] 

Chihuahua busca atraer la inversión de Intel.- El estado de Chihuahua busca atraer la inversión del 

fabricante de chips Intel Corp. y de otras empresas de semiconductores, ya que pretende ascender 

en la cadena de valor de la fabricación y beneficiarse de la proximidad a Estados Unidos. 

[BLOOMBERG] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Autoridades prorrusas anunciaron nuevas evacuaciones en Jersón.- Las autoridades prorrusas de 

Jersón anunciaron que comenzaron a reubicar a miles de personas adicionales desde una zona 

donde las fuerzas de Kiev libran su contraofensiva. [SWISSINFO] 

Rusia exigió garantías de que Ucrania no utilizará el corredor humanitario del mar Negro "con fines 

militares".- Las autoridades rusas exigieron a Ucrania la garantía de que no utilizará el corredor 

humanitario por el mar Negro, previsto para el traslado de cereales desde puertos ucranianos, "con 

fines militares". [EUROPA PRESS] 

Rusia cifró en 87.000 los reservistas enviados a zonas de combate en Ucrania.- El Gobierno de Rusia 

envió al frente de batalla en Ucrania a unos 87.000 de los 300.000 reservistas llamados a filas por el 

decreto de movilización parcial que impuso el presidente Vladimir Putin, para reforzar la capacidad 

militar y tras las últimas derrotas sobre el terreno. [EUROPA PRESS] 

Ucrania reanudó suministro de agua y luz tras ataque masivo de Rusia.- Ucrania restableció la mayoría 

del suministro de agua y electricidad tras el ataque masivo con misiles que Rusia  lanzó contra varias 

de sus regiones, dijo el presidente Volodímir Zelenski. [DW] 

Zelenski y Macron abordaron el fortalecimiento defensivo y la reparación de infraestructura 

energética.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, y su par galo, Emmanuel Macron, 

mantuvieron una conversación telefónica con el fortalecimiento de las capacidades defensivas de 

Ucrania y la reparación de la infraestructura energética como principales asuntos. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Putin exigió investigación por ataque a Sebastopol antes de volver a acuerdo del grano.- El presidente 

de Rusia, Vladímir Putin, dijo a su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, que Moscú estaría dispuesto 

a reactivar el acuerdo de exportación de cereales de Ucrania tras una investigación del ataque que 

sufrió su flota del mar Negro en Crimea la semana pasada. [DW] 
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SANCIONES A RUSIA 

Ucrania exigió la expulsión de Rusia del Grupo de los 20.- Las autoridades ucranianas hicieron un 

llamado al Grupo de los 20 para que retire su invitación al presidente de Rusia, Vladimir Putin, para la 

próxima cumbre y expulse al país por los ataques contra la población e infraestructura civil de Ucrania. 

[EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU abrió pesquisa tras acusaciones rusas sobre bomba sucia.- Expertos de la agencia de supervisión 

nuclear de Naciones Unidas inspeccionaron dos lugares sobre los que Rusia hizo denuncias 

infundadas de que Ucrania está fabricando bombas sucias. [AP] 

Salieron tres buques de granos de Ucrania a pesar de suspensión de acuerdo.- Tres buques cargados 

de cereales zarparon de puertos ucranianos y navegan hacia el corredor humanitario en el mar 

Negro, indicó el ente que supervisa la implementación del acuerdo mediado por Turquía y Naciones 

Unidas. [DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

La comisaria europea de Energía constató en Ucrania los efectos de los ataques "crueles e 

inhumanos" de Rusia.- La comisaria de Energía Europea, Kadri Simson, viajó a Kiev para denunciar 

sobre el terreno los ataques lanzados por las Fuerzas Armadas de Rusia sobre infraestructuras 

energéticas de Ucrania, ejemplo de "una táctica cruel e inhumana para causar sufrimiento ahora 

que se acerca el invierno". [EUROPA PRESS] 

Rusia acusó a Reino Unido de "dirigir y coordinar" el sabotaje a los gasoductos Nord Stream.- Rusia 

acusó al Reino Unido de "dirigir y coordinar" las explosiones que en septiembre provocaron fugas en 

los gasoductos Nord Stream 1 y 2 en el mar Báltico. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OMS mantiene el nivel de alerta máxima contra la viruela del mono.- La Organización Mundial de 

la Salud decidió mantener el nivel de alerta máxima para la viruela del mono, pese a una 

pronunciada reducción de casos en Europa y América. [FRANCE 24, LA NACIÓN, SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

En Florida, Biden buscó "empujón político" para demócratas.- El presidente Joe Biden visitó el sur de 

Florida para hacer campaña a favor de candidatos demócratas, a solo una semana de las 

elecciones de mitad de término en las urnas. [DIARIO LAS AMÉRICAS, EL NUEVO DÍA, WASHINGTON 

POST]  

¿Menos dinero para Ucrania? La ayuda de Estados Unidos se mete en la campaña electoral.- El 

multimillonario desembolso para Kiev se convirtió en el principal asunto de política exterior que entró 

en la campaña electoral de los comicios de medio mandato del 8 de noviembre. [EFE] 

Los republicanos ganaron terreno a una semana de las elecciones en Estados Unidos.- Los candidatos 

quemaron sus últimos cartuchos para las elecciones de medio mandato en las que los republicanos 

parten con ventaja, de acuerdo a los sondeos, y podrían ser decisivas para el futuro político del 

presidente Joe Biden. [SWISSINFO, EL PAÍS] 
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Gastó ex congresista demócrata fondos de Covid-19 en casino.- Un ex congresista demócrata de 

Connecticut se declaró culpable de fraude en conexión con el robo de más de 1.2 millones de 

dólares en fondos federales de ayuda para el Covid-19 a la ciudad de West Haven, dijeron los fiscales, 

y agregaron que parte del dinero fue usado en un casino. [REFORMA, AP] 

LEGISLATIVO 

Nancy Pelosi prevé un "largo proceso de recuperación" para su marido tras sufrir un ataque en su 

domicilio.- La presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, adelantó 

que su marido, Paul, se enfrentará a un "largo proceso de recuperación" después de sufrir un ataque 

en su domicilio particular en la ciudad de San Francisco. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Atacante de esposo de Nancy Pelosi iba tras otros políticos.- El hombre que irrumpió en la casa de la 

presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, y golpeó a su esposo, le confesó a la 

Policía que estaba en una "misión suicida" y que tenía planes de atacar a otros políticos, de acuerdo 

con un informe judicial. [AP, LOS ANGELES TIMES, NEW YORK TIMES] 

Roberts postergó entrega de impuestos de Trump a comisión.- El presidente de la Corte Suprema de 

Estados Unidos, John Roberts, suspendió temporalmente la entrega de las declaraciones de impuestos 

del expresidente Donald Trump a una comisión del Congreso. [AP, EFE, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Agentes de Estados Unidos dispararon munición de pimienta a migrantes.- Agentes de la Patrulla 

Fronteriza de Estados Unidos dispararon balas de aerosol pimienta contra un grupo de migrantes que 

cruzaron la frontera desde México en el área de El Paso, luego de que una persona le lanzó una 

piedra a un agente y otro agente fue agredido con un asta de bandera. [AP, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Creció en Estados Unidos uso de píldoras abortivas extranjeras tras fin de "Roe vs Wade".- El uso de 

píldoras abortivas recetadas desde el extranjero aumentó con claridad en Estados Unidos desde que 

este año el Tribunal Supremo aboliera el "Roe contra Wade", norma que desde 1973 protegía el 

derecho de la mujer a poder abortar. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

Elon Musk adelantó que Twitter cobrará ocho dólares al mes por la marca de verificación.- El nuevo 

dueño de Twitter, Elon Musk, dijo que cobrará por ser usuario verificado de la red social una tarifa de 

ocho dólares al mes como parte del servicio de suscripción a Twitter Blue. [EL PAÍS, REUTERS] 

Víctimas del tiroteo de Parkland confrontaron al asesino antes de la sentencia.- Familias de las víctimas 

y sobrevivientes de la masacre de Parkland compartieron su enojo y tristeza en la audiencia previa a 

la sentencia contra Nikolas Cruz, el joven que acabó con la vida de 14 estudiantes y tres educadores 

el 14 de febrero de 2018. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN]  
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Centroamérica en alerta por el avance de tormenta tropical Lisa.- El norte de Centroamérica se 

encuentra en alerta ante el avance por el Caribe de la tormenta tropical Lisa que amenaza con 

convertirse rápidamente en huracán a su paso por el norte de Honduras en su camino hacia Belice. 

[DW, REUTERS, AP] 
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CUBA 

Organización contó más protestas en Cuba en octubre que en julio de 2021.- El Observatorio Cubano 

de Conflictos, con sede en Miami, contabilizó en octubre 589 protestas públicas de diversa índole, 

incluidas 71 tomas de calles con cacerolazos, marchas y barricadas, casi el doble que en septiembre. 

[SWISSINFO] 

El embargo a Cuba volvió a la Asamblea General de la ONU.- Una nueva resolución patrocinada por 

Cuba sobre la "necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero", impuesto 

hace 60 años por Estados Unidos, se debatirá y votará en la Asamblea General de Naciones Unidas 

en Nueva York. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Víctimas de guerra civil pidieron detener apoyo a Fuerza Armada de El Salvador.- Víctimas del 

conflicto armado interno de El Salvador y defensores de derechos humanos pidieron a la comunidad 

internacional "detener el financiamiento y el apoyo" a la Fuerza Armada de El Salvador, a propósito 

del Día Nacional de las Víctimas de Graves Violaciones a Derechos Humanos ocurridos durante la 

guerra. [SWISSINFO] 

Autoriza Honduras píldora anticonceptiva por violación.- El Gobierno de Honduras autorizará el uso 

de la píldora anticonceptiva de emergencia, prohibida hace más de una década en el país, para 

prevenir embarazos en casos de violación. [REUTERS] 

NICARAGUA 

Cerró campaña electoral para comicios municipales en Nicaragua sin mítines.- La campaña 

electoral para los comicios municipales concluyó después de 20 días, sin mítines partidarios y con el 

oficialista Frente Sandinista de Liberación Nacional como favorito para ganar la mayoría de alcaldías 

ante la ilegalización de tres partidos opositores. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina presentó un plan para limitar sus emisiones antes de 2030.- El Gobierno argentino presentó 

un "Plan de Adaptación y Mitigación al Cambio Climático", con el que pretende limitar sus emisiones 

a un máximo de 349 megatoneladas de dióxido de carbono para 2030. [SWISSINFO] 

Fiscal apuntó contra Macri por presunto espionaje.- Un fiscal solicitó a un juez que investigue al 

expresidente Mauricio Macri como presunto responsable, durante su mandato, de un sistema de 

espionaje ilegal del que fueron blanco allegados y la actual vicepresidenta Cristina Fernández de 

Kirchner. [AP] 

BOLIVIA 

Arce cambió a alto mando militar en medio de huelga.- El presidente boliviano Luis Arce cambió el 

mando al alto mando militar y les recordó que la “obligación” de las Fuerzas Armadas es defender al 

gobierno elegido en las urnas, en medio de un paro que cumple 11 días en la provincia de Santa 

Cruz, el motor económico del país andino. [AP] 
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BRASIL 

Bolsonaro rompió el silencio y dice que seguirá “fiel a la Constitución”.- El presidente brasileño, Jair 

Bolsonaro, se pronunció sobre los resultados de los comicios del pasado domingo, pero sin aludir a la 

victoria de Luiz Inácio Lula da Silva, y aseguró que “seguirá siendo fiel a la Constitución”. [FORBES, 

BBC, AP, BLOOMBERG, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, REUTERS, LE MONDE] 

Lula eligió a su vicepresidente electo para liderar el proceso de traspaso de poderes con el Gobierno 

de Brasil.- El vicepresidente electo, Geraldo Alckmin, será el encargado de coordinar, en el equipo 

de Luiz Inácio Lula da Silva, el proceso de traspaso de poderes con los representantes del actual 

Gobierno de Jair Bolsonaro, informó la presidenta del Partido de los Trabajadores, Gleisi Hoffmann. 

[EUROPA PRESS] 

Manifestantes bloquearon carreteras por segundo día tras la derrota de Bolsonaro.- Los bloqueos de 

carreteras en varios estados se acentuaron por segundo día consecutivo, con numerosos camioneros 

y manifestantes favorables al presidente Jair Bolsonaro en las calles sin aceptar su derrota ante el 

izquierdista Lula da Silva. [SWISSINFO, AP, EFE] 

CHILE 

El gobierno de Chile quiere replicar un programa de la capital mexicana para disminuir la 

delincuencia juvenil.- El Gobierno chileno anunció que buscará replicar el programa policial 

mexicano “Alto al Fuego” para disminuir la delincuencia en el país. El programa mexicano busca 

extraer a los jóvenes de las manos de la delincuencia y frenar los homicidios entre bandas rivales. 

[INFOBAE] 

ECUADOR 

“No les tenemos miedo”: el presidente de Ecuador lanzó mensaje tras presuntos ataques del CJNG.- 

“Lo sucedido entre la noche de ayer y el día de hoy en Guayaquil y Esmeraldas muestra claramente 

los límites a los que la delincuencia organizada trasnacion está dispuesta a traspasar. Estos actos de 

sabotaje y terrorismo son una declaratoria de guerra abierta contra el Gobierno y contra los 

ciudadanos.” Fue parte del mensaje que Guillermo Lasso compartió a través de Twitter. [INFOBAE] 

Decretan estado de excepción en dos provincias de Ecuador por violencia.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, declaró un nuevo estado de excepción y toque de queda en dos 

provincias, tras una ola de atentados y balaceras contra instalaciones y efectivos policiales, 

especialmente de Guayaquil, la ciudad más sacudida por la violencia de organizaciones delictivas. 

[AP, SWISSINFO, LE MONDE] 

PERÚ 

La Fiscalía de Brasil suspendió cooperación jurídica con Perú por caso Odebrecht.- El Ministerio 

Público Federal de Brasil determinó la suspensión del acuerdo de cooperación jurídica con Perú en 

relación al caso Odebrecht tras un pedido de la compañía. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro y Petro relanzaron relaciones: reingreso de Venezuela a la CAN, DDHH y frontera entre los 

temas abordados.- Los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro; y Colombia, Gustavo Petro; 

firmaron en el Palacio de Miraflores en Caracas, una declaración conjunta, tras el restablecimiento 

de las relaciones entre ambas naciones. [GLOBOVISIÓN, CNN, HUFFPOST, EL PAÍS]  
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Fiscal de CPI buscó reanudar investigación sobre Venezuela.- El fiscal jefe de la Corte Penal 

Internacional solicitó la reapertura de su investigación sobre las denuncias de torturas y ejecuciones 

extrajudiciales presuntamente cometidas por las fuerzas de seguridad venezolanas bajo el gobierno 

del presidente Nicolás Maduro. [AP] 
 

EUROPA 

DINAMARCA 

Se impuso el bloque de izquierda en Elecciones legislativas de Dinamarca.- El bloque de izquierda 

liderado por la primera ministra saliente de Dinamarca, la socialdemócrata Mette Frederiksen, obtuvo 

una mayoría de un solo escaño en las elecciones legislativas. [DW] 

GRECIA 

Docenas de desaparecidos tras un naufragio cerca de Grecia.- Las autoridades griegas 

emprendieron una gran operación de búsqueda y rescate para localizar a docenas de migrantes 

desaparecidos después de que el barco en el que viajaban desde Turquía volcara y se hundiera en 

un mar agitado al este de la capital griega. [AP] 

NORUEGA 

Cayó helicóptero en Noruega, con dos muertos, un herido.- Un helicóptero en vuelo de paseo cayó 

a tierra en Noruega. Los dos pasajeros murieron y el piloto sufrió heridas graves, informaron las 

autoridades. Los pasajeros son un hombre noruego y una mujer, ambos de más de 60 años. [AP] 

REINO UNIDO 

Ministra británica dijo que los migrantes constituyen una “invasión”.- La ministra británica del Interior 

recibió el martes un diluvio de críticas por decir que los migrantes que cruzan el Canal de la Mancha 

en frágiles embarcaciones constituyen una “invasión”. [AP] 

El presidente de la Cámara de los Comunes concluyó que no hubo intimidaciones contra los 'tories'.- 

El presidente de la Cámara de los Comunes de Reino Unido, Lindsay Hoyle, concluyó que no hubo 

intimidaciones contra los parlamentarios conservadores para que votaran a favor de una moción 

sobre fracking presentada por los laboristas que se entendió como un voto de confianza para el 

Gobierno de la entonces ex primera ministra Liz Truss. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó 3 misiles; uno cayó cerca de costa surcoreana.- Corea del Norte disparó tres 

misiles balísticos de corto alcance, uno de los cuales cayó a poco más de 50 kilómetros de la costa 

oriental de Corea del Sur, informó el Ejército sureño. [FORBES, RT, SPUTNIK, DW]   

COREA DEL SUR 

Autoridades se disculparon por la tragedia de Halloween en Seúl.- Las autoridades surcoreanas 

admitieron su responsabilidad y se disculparon por los errores en prevención y la respuesta a una 

estampida en las celebraciones de Halloween, que dejó 150 muertos además de provocar 

indignación y estupor a la población. [AP, EUROPA PRESS] 
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EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Estados Unidos y Emiratos Árabes destinarán 100.000 millones de dólares para impulsar energías 

limpias.- Estados Unidos anunció una asociación con Emiratos Árabes Unidos para impulsar energías 

limpias por valor de 100.000 millones de dólares, informó la Casa Blanca. [SWISSINFO] 

INDIA 

El primer ministro Modi visitó a los heridos del puente derrumbado en India.- El primer ministro de India, 

Narendra Modi, viajó hasta la localidad de Morbi, en el estado de Gurajat, donde visitó a algunos de 

los heridos por el derrumbe de un puente colgante a causa del que más de 130 personas perdieron 

la vida. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

INDONESIA 

Murieron 159 niños en Indonesia por jarabes contaminados.- Las autoridades indonesias revocaron 

las licencias de dos empresas farmacéuticas para la producción de jarabes medicinales tras la 

muerte de 159 niños por lesión renal aguda, informaron las autoridades. [AP] 

IRÁN 

Las protestas en Irán continúan pese a la represión.- El movimiento de protesta en Irán no cesa pese 

al aumento de la represión, con personas detenidas fueron llevadas ante la justicia y podrían 

enfrentarse a la pena de muerte. [SWISSINFO] 

Estudiantes universitarios iraníes se declararon en huelga y presionan al Gobierno.- Los estudiantes 

universitarios iraníes siguieron adelante con las huelgas de brazos caídos en apoyo de las mayores 

protestas desde la revolución islámica de 1979, ignorando las duras advertencias de las fuerzas de 

seguridad y una sangrienta represión. [INFOBAE, REUTERS] 

IRAK 

Nuevo premier iraquí dijo que alentará diálogo Irán-Arabia.- El nuevo primer ministro de Irak, 

Mohammed Shia al-Sudani, declaró que durante su mandato espera seguir acogiendo 

conversaciones en Irak entre los archienemigos regionales Irán y Arabia Saudí. [AP] 

ISRAEL 

La participación electoral continúa elevada en Israel, inclusive entre los árabes.- La participación 

electoral en los comicios israelíes se mantiene elevada, sobre todo entre la población general pero 

también en las comunidades árabes, en una jornada que hasta el momento ha transcurrido en paz 

y sin mayores incidentes. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

La OMS alertó de la propagación del cólera por todo Líbano.- La Organización Mundial de la Salud 

alertó que el cólera se está extendiendo por todas las regiones de Líbano, elevando ya a más de 

1.400 los casos sospechosos. [EUROPA PRESS] 

QATAR 

La OIT instó a Qatar a seguir avanzando en reformas laborales para garantizar derechos de los 

trabajadores.- La Organización Internacional del Trabajo detectó mejoras en el mercado laboral de 

Qatar en estos últimos años, pero cree que aún siguen siendo insuficientes para que los trabajadores 

puedan reclamar impagos de forma generalizada o ganar libertad a la hora de cambiar de empleo, 

especialmente cuando se trata de personal extranjero. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

ARGELIA 

Liga Árabe celebró su 31º cumbre en Argelia.- Los mandatarios árabes se reunieron en Argelia, en la 

31º cumbre de la Liga Árabe, en busca de posiciones comunes sobre los asuntos regionales que los 

dividen. La reunión se desarrolló en medio del aumento de la inflación, la escasez de alimentos y 

medicinas, la sequía y el costo de la vida en el Medio Oriente y África. [AP] 

GUINEA ECUATORIAL 

Primer día de cierre de fronteras terrestres en Guinea Ecuatorial de cara a la campaña electoral.- Las 

fronteras terrestres de Guinea Ecuatorial amanecieron con controles policiales en el primer día de 

cierre después de que el Gobierno del actual mandatario, Teodoro Obiang, anunciara esta decisión 

para evitar "la infiltración de grupos" de cara a la campaña presidencial. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

El representante de Marruecos ante la ONU dice que los presos saharauis de Gdeim Izik son tratados 

"de forma digna".- El representante de Marruecos ante Naciones Unidas, Omar Hilale, aseguró que los 

presos saharauis del grupo de Gdeim Izik, detenidos desde 2010, son tratados de forma "digna y 

respetuosa", pese a las denuncias existentes por torturas y detención injustificada ante el Grupo de 

Trabajo de Naciones Unidas sobre Detenciones Arbitrarias. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Estados Unidos sanciona por primera vez a contrabandistas ligados a la rama somalí de Estado 

Islámico.- El Departamento de Estado de Estados Unidos impuso sanciones por primera vez contra 

distintos individuos que se encuentran en el centro de una red de tráfico de armas estrechamente 

ligada con la rama somalí de Estado Islámico. [EUROPA PRESS] 
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